

7-28-1922

La Revista de Taos, 07-28-1922

José Montaner

Follow this and additional works at: https://digitalrepository.unm.edu/revista_taos_news

Recommended Citation

Montaner, José. "La Revista de Taos, 07-28-1922." (1922). https://digitalrepository.unm.edu/revista_taos_news/584

This Newspaper is brought to you for free and open access by the New Mexico Historical Newspapers at UNM Digital Repository. It has been accepted for inclusion in Revista de Taos, 1905-1922 by an authorized administrator of UNM Digital Repository. For more information, please contact disc@unm.edu.

LA REVISTA DE TAOS

Semanario Independiente Dedicado á los Intereses del Pueblo Hispano-Americano.

AÑO XXI

TAOS, NUEVO MEXICO, U. S. A., VIERNES 28 de JULIO de 1922

No. 30

Hoy Ahorcaron Cuatro Criminales

EL GOBIERNO ASUME EL PREDOMINIO DEL TRAFICO

El martes de esta semana a media noche asumió el Gobierno el predominio del tráfico ferroviario, y desde aquel momento los ferrocarriles del oriente se han esmerado en formar nue vas unidades de obreros de talleres. Las noticias reciente que vienen de Canadá informan que 40,000 obreros se han declarado en huelga, y esta nueva ha venido a poner las cosas en este país otra vez en un estado problemático, y según opinión de la prensa diaria de la nación, se asegura que la paz en la huelga ferroviaria está remota.

Ecos de Última Hora

Noticias de Chicago dicen que los reportes que circularon de las amenazas de los huelguistas, han sido la causa de que las tropas de los Estados hayan sido llamadas en tres diferentes Estados.

Denison, Texas, fué puesto bajo la ley marcial el miércoles de esta semana a las 5 de la mañana por el Gobernador Neff, que ordenó 5 compañías de la guardia nacional de Texas.

Tres compañías del ejército del Estado de Alabama han sido movilizadas en Birmingham, ayer jueves, listas para cuando las llamen de Albany, Ala., en donde se han reportado desórdenes.

Las tropas del Estado de Kentucky han sido ordenadas movilizarse a Fonda, cerca de Jellico.

El Gobernador Stephens de California, en un mensaje que le mandó al Presidente Harding el miércoles de esta semana, le llama la atención a una posible cordedad de carros refrigeradores

25 MILLONES DE MUJERES NO SE CASARAN

Berlín, Julio 26.—Según datos estadísticos que se acaban de publicar en ésta, 25,000,000 de mujeres están condenadas en Europa a un estado irremediable de soltería, en otras palabras que no se casarán nunca.

Calculase que la población masculina de Europa, totaliza 224 millones y 250,000,000 la femenina. De manera que, por cada 1000 hombres hay 1111 mujeres. Antes de la guerra el exceso de mujeres sobre el número de hombres era de 38 por cada mil.

La desigualdad de población entre los sexos varía grandemente en Europa. En Rusia, antes de la guerra, era de un cuatro por ciento, pero en la actualidad es de treinta por ciento. Esto ilustra, vividamente las consecuencias de la guerra y la revolución. Hay también grandes excesos en la Gran Bretaña, Alemania, Austria, Yugoslavia, Francia e Italia. Los países neutrales presentan una asombrosa discrepancia. En Dinamarca, Noruega, Suiza y Holanda, la desigualdad va disminuyendo con rapidez.

para la transportación de frutas de aquel Estado.

Notas de los Círculos Oficiales y Huelguistas

Créese que a pesar de las conferencias celebradas entre el presidente Harding y Mr. Ben W. Hooper, presidente de la Railroad Labor Board, y el senador Cummings, presidente del comité de comercio del senado, la situación de la huelga de ferroviarios permanece estacionaria, o que por lo menos no se conocen los resultados de dichas conferencias, si bien se espera que el presidente Harding hará una declaración sobre la materia.

En cuanto al presidente de la junta ferroviaria, Mr. Hooper, se ha concretado a decir, que él había expuesto la materia completamente al presidente en todos sus detalles hasta el presente, pero que no está en libertad de hacer relación detallada de las cuestiones que se trataron en esa conferencia.

"Similares declaraciones han sido hechas por varios otros senadores, demócratas y republicanos, que han estado en contacto sobre la materia con el presidente Harding.

El senador Cummings, después de hablar con el presidente, dijo que se había entrevistado con Daniel Williard, presidente del Baltimore & Ohio Railroad, el cual manifestó que estaba tratando de llegar a un acuerdo con los empleados de su ferrocarril.

El senador Cummins ha declarado por otra parte que no se tiene en proyecto ninguna reforma legislativa hasta que no se haya solucionado la actual huelga.

En opinión del secretario del trabajo, James J. Davis, la huelga quedaría solucionada si se garantizara el derecho de antigüedad a los ferroviarios en huelga y se siguiera de nuevo el parecer de la Railroad Labor Board sobre otras materias en discusión.

Por otra parte, agentes representantes de las cuatro hermandades ferroviarias hicieron presente al senador Cummins en una conferencia que duró tres horas, días pasados, que a causa de la huelga las máquinas y furgones en circulación no estaban en buenas condiciones, y aun había peligro en algunos casos, en su mantenimiento en servicio urgiendo además el rechazo de todas las provisiones sobre el trabajo constantes en la ley sobre transportes y el restablecimiento del plan de arbitraje voluntario

(Pasa a la página octava.)

Se Han Abierto ya Algunas Minas de Carbon Bituminoso.

Washington, julio 27.—El día 22 abrieron nuevamente las minas de carbón bituminoso del sur de Pennsylvania, protegidas por 1,000 soldados de la milicia del Estado, las cuales han ocupado posiciones estratégicas en la región, estando listas en cualquier momento a dar el auxilio que se necesite.

Un Notable Tenor en Una Misión Caritativa



El Barón James V. Auriemma

Un distinguido huésped se halla entre nosotros, es el Barón J. V. Auriemma, notable Tenor y miembro de la nobleza Italiana que a la presente recorre el Estado de Nuevo México dando sus conciertos y divirtiéndose con su encantadora voz, en beneficio del EJERCITO DE SALVACION (Salvation Army). La misión que trae el noble Italiano, no es solo de distinguirse por su nobleza de sangre sino que también por su nobleza de corazón. Recorre el Estado juntando fondos para ayudar al orfanatorio del Ejército de Salvación que se halla en El Paso, en donde se educa y se alimenta a gran cantidad de huérfanos de familias pobres de Nuevo México.

El Barón Auriemma ha sido bien acogido en Taos desde su llegada ayer. Los hombres de negocios y familias distinguidas del hospitalario Taos están haciendo todo lo posible por ayudarle para que se lleve un grato recuerdo de su visita a esta.

El Barón es un tipo bien parecido que atrae con su presencia, y al exponer su caritativa misión no puede uno menos que admirarlo. Es un tenor de fama mundial titulado el "Caruso Segundo" que canta para beneficio de los necesitados.

Para esta noche a las 7:30 p. m.

ENTRETENIMIENTO PARA BENEFICIO DEL CAMPOSANTO KIT KARSON.

El Club Cívico de Señoras de Taos, se ha dignado mandarnos, para su publicación, la siguiente invitación que hace a todos y cada uno de los altruistas residentes de Taos y vecindades, cuya invitación dice así:

"Atentamente se suplica la presencia de Ud., en el entretenimiento de Cartas (Card Party) que se verificará el día primero de Agosto en el salón de la Cámara de Comercio (Commercial Club Hall), a beneficio del Camposanto Kit Carson. La admisión, por pareja, será de \$1.00.—Club Cívico de Señoras de Taos.

anuncia un concierto en el Salón Mi amon, el cual ha sido donado por altruistas ciudadanos de este lugar, le acompañará a piano al célebre Tenor, la Sra. Gusdorf. Su programa está compuesto de selectos números de canto y ópera. La función será gratuita y todos son cordialmente invitados.

Rogamos muestren los Taosenses su altruismo en esta ocasión, teniendo en cuenta que el "Ejército de Salvación" no ha parado con haberse distinguido durante la guerra mundial con su caritativa acción, sino que continua en la humanitaria obra. Todo Taos concurra a ver al notable y noble Caruso Segundo.

El Barón Auriemma nos informa que de aquí partirá para España donde dará un concierto; pues viene impresionado del altruismo de aquellos humildes ciudadanos, que a su paso por esa le mostraron, y habiéndole sido solicitado que desearan oírlo cantar, regresará a darles un concierto. El Barón se expresa de Española en estos términos: "Contribuyeron tan liberalmente en unos cuantos momentos, que no puedo menos que complacerlos, y no me iré sin agradecer su nobleza de corazón." Ojalá otro tanto pueda decir de Taos a su partida.

HA SIDO REAPREHENDIDO EL PROFUGO J. MARTINEZ

Anoche fué reaprehendido en Cuesta Flechada Juan Martínez, individuo que, como recordarán los lectores de LA REVISTA, se fugó de la cárcel de Taos, por medio de una horadación que practicó en una de las paredes del edificio en Enero, en Diciembre último.

Los reportes que nos llegaron sobre la reprehensión de Martínez, dicen que pasaba por aquel punto con una partida de siete caballos, sabido lo cual por nuestro eficiente Alguacil Mayor Hon. Manuel O. Trujillo, diputó y autorizó al joven Malaquias Martínez, Jr., y a un oficial de Colfax, para que fueran en su persecución y lo arrestaran, cosa que hicieron anoche mismo, esta mañana se rumoró que lo habían aprehendido después de sostener con él un reñido encuen-

tro a balazos, del cual resultó herido el prófugo.

Hoy viernes a primera hora se lió para el lugar de los acontecimientos nuestro Alguacil Mayor en compañía de su diputado Benigno Romero, con objeto de conducir a esta al criminal, al cual, según se sabe, lo piden también del condado de Sandoval, acusándolo de algún otro crimen.

Se Piden \$217,420 por los

Asesinatos de Herrin, Illinois Marion, Ill., julio 26.—La Southern Illinois Coal Company presentó el día 22 ante los tribunales de esta ciudad una reclamación por \$200,000 por daños que sufrió su mina y su automóvil en los desórdenes en que perdieron la vida 19 mineros libres a manos de los huelguistas.

A Los Acusados del Asesinato del Srío Antonio Cury se les Aplica la Pena Capital, y se Ejecuta esta en Estancia, Condado de Torrance.

Hoy fueron ejecutados, por medio de la horca, en Estancia, Condado de Torrance, los cuatro individuos que fueron aprehendidos hace algunos meses, acusados del asesinato del srío Antonio Cury, comerciante de Durán. Dicha ejecución se llevó a cabo en el interior de la Casa de Cortes, y se asegura que fué presenciada por la esposa del asesinado, así como por algunos de sus amigos.

Como se recordará, hace algunos meses que cuatro o cinco individuos se presentaron en la tienda de Antonio Cury, ya entrada la tarde, con el pretexto de comprar algo, mas cuando Cury fue a despacharlos, uno de ellos le ordenó que levantara las manos mientras otro hacía lo mismo con la señora Cury, pues según parece éstos tenían la intención de robar dicho establecimiento comercial, aunque al fin no consumaron el robo, debido a que de alguna manera hicieron fuego sobre Cury y su esposa, matando al primero e hiriendo gravemente a la segunda, y emprendiendo desde luego la fuga temerosos de que las detonaciones hicieran ocurrir al lugar del suceso sangriento a la policía y transeuntes.

Pocas semanas después fueron aprehendidos Isidro Miranda, Francisco Vaisas, Carlos Rentería y Luis Medrano, acusados de ser los autores de dicho asesinato, y después de algunas investigaciones, la corte les sentenció a la horca, sentencia que, como decimos, se cumplió hoy en Estancia.

Honda sensación ha causado la ejecución de los cuatro individuos acusados del horrendo crimen, y, ante hechos de tal magnitud, muchos se preguntan si no sería más propio, y aún más humanitario que fuera abolida la pena de Muerte en Nuevo México, ya que de esa manera—con la última pena, o sea por medio de la horca—el criminal no expía su crimen como sucedería si se le sentenciara a una larga condena de trabajos forzados, en donde, como todos podremos comprender, el sufrimiento moral y físico, hace recordar a cada momento al criminal que cometió un crimen horrendo y que está purgando su delito en un lugar a donde solo van los hombres que se van repudiados por la gente honrada.

Las estadísticas criminalológicas nos demuestran que por medio de

Hay 125,000 Soldados Para Protejer las Minas Nacionales.

Washington, julio 25.—Las milicias de los 28 Estados productores de carbón suman 125,000 hombres, que son los encargados de proteger las minas, en caso necesario según el proyecto del presidente Harding.

Renido Combate Entre Huelguistas y Guardias Nacionales.

Pittsburg, Pennsylvania, julio 26.—El día 21 hubo un combate entre mineros y huelguistas y guardias nacionales en los campos carboneros del condado Fayette.

Los guardias de la mina "Dearth" abrieron el fuego contra los mineros que se acercaron con objeto de incendiar el tira principal. Posteriores investigaciones revelaron que se trataba de dinamitar la mina.

la horca, de la silla eléctrica, etc., etc. no se puede contrarrestar la ola del crimen. El ser humano está dotado de un espíritu brutal, es refractario a la violencia, pero le teme al castigo corporal, es decir, a los trabajos forzados. Daría muchas veces, la vida, en una condena, en vez de verse condenado a ir a trabajos forzados durante toda la vida.

Por otra parte, el castigo de la última pena, o sea de la horca, no sirve para poner el escarmiento o la corrección criminal en el individuo, supuesto que se le troncha la vida, antes más bien, sirven para causarnos horror, actos semejantes, a los que somos amantes de que impere la ley y la justicia.

Para que haya arrepentimiento, al criminal debe sujetársele a una severa penitencia ya sea durante la vida o parte de ella. Cortándole la vida a un criminal no se le hace ni se le puede hacer ver la monstruosidad de su crimen. Sufrirá, sí, terriblemente, pero solo hasta que llega su última hora, y allí acaba todo. Entonces, por lo tanto, no hubo penitencia para compurgar su crimen. Y otros inocentes—sus familiares—son DE HECHO, los que quedan sufriendo el crimen que otro cometiera.

Por esto, preguntamos nosotros: ¿no sería más humanitario, más moralizador, que en Nuevo México se aboliera la pena de muerte?

SIENTESE LA INFLUENCIA DEL VATICANO

Londres, julio 26.—La oposición del Vaticano al mandato británico de la Palestina, amenazó el día 18 con posponer la sesión del supremo consejo de la Liga de Naciones. Dicho consejo designó a la Gran Bretaña como la nación a cargo del mandato en referencia, pero el Vaticano objetó y envió una nota de protesta al asiento de la Liga, en Ginebra. Esta nota ha causado disensiones y actualmente se discute si es o no conveniente que la Gran Bretaña ponga en práctica sus proyectos, estableciendo una nación judía en la Palestina.

El conde de Balfour, secretario suplente de relaciones exteriores de Inglaterra, dirigiendo la palabra al supremo consejo, declaró que los Estados Unidos y la Gran Bretaña estaban de acuerdo respecto al mandato de la Gran Bretaña en Palestina y también tocante a los mandatos clase B.

Las negociaciones concernientes a la Mesopotamia, territorio conocido actualmente con el nombre de Reino de Irak, según el conde Balfour, no han terminado todavía.

Todos los derechos norteamericanos están garantizados en estos mandatos.



PUBLICADA SEMANARIAMENTE POR
Taos Printing & Publishing Company
 [INCORPORATED.]
 FRANCISCO L. LOPEZ, Editor-Gerente.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

POR UN AÑO.....\$2.00
 POR SEIS MESES.....\$1.00
 NÚMEROS SUELTOS......05

La Suscripción Deberá Hacerse Invariablemente Adelantada.

Registrado Abril 16 de 1902, como Materia de Segunda Clase en la Administración de Correos de Taos Nuevo México. Acta del Congreso, Marzo 3 de 1879.

Viernes 28 de Julio de 1922

CONDICIONES
 El pago de suscripción para nuestros abitos de suscriptores debe hacerse anualmente, y de ningún modo hacerse delincuentes a dicho pago por mas que un año. Las regulaciones postales ordenan a los periodistas de pagar franco que cada semana para aquellos suscriptores que adelanta la suscripción por mas que un año.
 Cuando cambie de lugar y desee se le cambie el correo, diga siempre en donde estaba recibiendo LA REVISTA DE TAOS y a donde desee que se le envíe. Siempre mencione los nombres de las dos estafetas; la vieja donde iba y la nueva donde desee se cambie. Si es posible indique también el número de la página de su cuenta de Ud. o libro, que hallara en su recibo de suscripción.
 Si la falta LA REVISTA mas de ocho días, envíe enseguida la falta a esta oficina.
 No se devuelven originales aun que no se po algunas.
 Para todo anuncio concerniente a este periodo se dirijane a LA REVISTA DE TAOS, Taos, New Mexico, Box 92.
TARIFA DE ANUNCIOS.
 Por pulgada columnar, cada inserción, 25c.
 Noticias sueltas, por línea, cada inserción, . . . 10c.
 Avisos Legales, por línea, cada semana, 60c.
 Avisos Clasificados (de ocasión) por palabra, 01c.

SE ADMIRAN DE SU PROPIA OBRA

Ante la grave crisis que ha venido reinando en la nación durante los últimos meses, los demócratas ponen el grito en el cielo, y pretenden candidamente hacer responsable de todo al Partido republicano, sin fijarse los necios que el pueblo sabe perfectamente la causa por la cual la nación se encuentra en semejantes circunstancias. Sabe muy bien que cuando la administración republicana dejó el poder en 1912 todo era progreso; mas cuando la democracia dejó las riendas del gobierno en 1920, el progreso se había convertido en desbarajuste y el actual Presidente Harding ha tenido que confrontar con mil y tanta dificultad para solucionar dichos enredos en que dejó envuelta a la nación el famoso Wilsonismo. No es obra de un minuto; es obra que necesita quizá años, a pesar de lo cual la actual administración ha venido trabajando con completo éxito y ha podido solucionar los difíciles problemas que se le han presentado, a pesar de cuanto digan todos aquellos que hablan por despecho o sin detenerse a pesar con justicia y equidad las cosas.

OXO

¿QUE PASA, SEÑORES CANDIDATOS

Con sorpresa estamos viendo que los amigos de otros periódicos han comenzado a anunciar sus candidaturas mientras que los amigos de LA REVISTA no dan muestras ningunas de actividad, cosa que consideramos impropia, hasta cierto punto. En el número pasado de "El Bole-tin", se cita el nombre del Hon. J. Francisco Trujillo, como candidato para Alguacil Mayor de este Condado; y LA REVISTA, en vista de que ninguno de sus amigos ha dicho nada sobre sus ambiciones políticas en la próxima campaña, al fin tendra que verse obligada a apoyar este mismo candidato Hispano-americano, ya que, como decimos, de entre sus amigos no ha habido quien salte a la arena política y se ponga al frente de la situación.

No hay que perder tiempo, señores, porque el tiempo vuela. Todos y cada uno de los que tengan intenciones de aceptar tal o cual nominación, deberían pasar a las oficinas de LA REVISTA y anunciar sus candidaturas, a fin de que tanto este semanario como sus amigos lo sepan

a tiempo y no, se comprometan por otro lado. En política, el que se duerme. . . . no cena! Anúnciese cuanto antes, No pierda tiempo.

OXO

LA VERDAD DE LAS COSAS

No hay que hacerse ilusiones. Si los demócratas están viviendo bajo la creencia de que los famosos "Independientes" les van a llevar el triunfo en las próximas elecciones, bien pueden quedarse fríos esperándolo, pues nosotros lo vemos muy "verde", tomando en cuenta que tanto unos como los otros, es decir tanto los "Independientes" como los demócratas, no le inspiran ninguna confianza al pueblo votante. Los demócratas nunca se la han inspirado, los independientes han comenzado por exhibirse como los más rematados ambiciosos y personalistas, por lo que se han hechado encima el desprecio del pueblo honrado. Así pues, no hay que temer, en cuanto al completo triunfo republicano este año, ya que el Grande y Glorioso nunca sé había visto caminando más sólidamente en armonía.

OXO

LO QUE LE DUELE A UN MISTER

Que los principales líderes republicanos como H. O. Bursum, Davis Leahy, etc., etc., ocurran muchas veces al distinguido político Hispano-americano, SECUNDINO ROMERO, en solicitud de opiniones sobre las cuestiones mas importantes del día, a pesar de que Mr. Magee, en su carácter independiente aunque sea de nombre, no puede verlo ni pintado.

Que a pesar de la campaña de lo que tanto en el JOURNAL como en el "Independent" ha venido haciendo en contra del "HOMBRE DEL DIA," Secundino Romero, éste vá creciendo más y más en el aprecio que por él sienten no solo los miembros de su misma raza, sino todos aquellos que se preocupan un tanto cuanto de los intereses comunes, aunque no de la manera rastre- ra como lo hacen los advenedizos que viniendo de otros Estados, en donde han vivido en una triste esfera, y que vienen a Nuevo México dándose baños de pureza y queriendo hacerse pasar como redentores de un pueblo que por "dentro" odian; a pesar de lo cual ese pueblo honrado que les ha brindado franca hospi-

talidad, sin hacerle caso, les oye, les deja y. . . sigue su camino! Eso es, precisamente, lo que esos "misteres," entre ellos Mr. Magee, merecen: el desprecio de los Hispano-americanos. Por eso es digna de encomio la actitud que siempre ha observado el Sr. Romero ante los ataques injustificados y gratuitos de Magee, contestando a todos ellos con el arma más digna de los grandes hombres cuando se ven atacados por los canallas: EL DESPRECIO!

De importancia Suma Para Nuestros Labradores.

(Por Benjamin M. READ—Colaboracion)

Como es bien sabido, desde que, años ha, el Tribunal que deslindara el fundamento de los reclamos que los labradores que en Nuevo México caían bajo los provistos de la entonces vigente ley sobre adquiridos derechos en y a pequeños sitios (predios) o solares de tierra en terrenos del dominio público, o dentro de mercedes no confirmadas por el congreso hicieran; desde aquella época, digo, en que ese Tribunal que se designó con el nombre de Corte para el deslinde, etcetera, de reclamos particulares a "pequeñas tenencias", cesó de funcionar, mucho, cientos, o miles quizá, de nuestro campesinos que, por alguna causa o razón no pudieron presentarse ante el predicho Tribunal dentro el plazo que la citada ley fijaba, habían quedado sin protección alguna. Verios, continuos y muy empeñados esfuerzos se habían venido haciendo en el congreso por nuestras delegaciones desde el tiempo del cierre del antedicho Tribunal hasta la presente fecha para que el Congreso autorizara una nueva averiguación de todos aquellos reclamos que, al haberse hecho antes de que el Tribunal aludido terminara su legal existencia, habrían sin duda, también sido probados. Todos esos esfuerzos, sin embargo, resultaron en amargos desengaños.

Ahora, y debido a las prestigiosas actividades de uno de nuestros Senadores quien, con la cooperación y ayuda del Representante y del otro Senador de Nuevo México, iniciara el proyecto que es ya ley y el cual no solo autoriza la tan deseada y tan necesaria averiguación sino que hace más rápida y más simple la operación, y consiguiendo, más corto el tiempo para la conclusión del trámite.

El crédito por la iniciación y favorable conclusión de tan beneficiosa medida lo merece en primer lugar nuestro Senador Hon. H. O. Bursum, sin menoscer, en lo más mínimo, el crédito que por la oportuna y valiosa colaboración del otro Senador nuestro, A. Jones, y Montoya nuestro eficiente Representante (Diputado) se debe a dichos señores.

El título de la nueva ley, vertido al castellano, es, "UN ACTA PARA EL DESLINDE Y ARREGLO DE RECLAMOS DE PEQUEÑAS TENENCIAS SITUADOS SOBRE TERRENOS NO AGRIMENZADOS EN EL ESTADO DE NUEVO MÉXICO." El Acta fué presentada en el Senado Nacional y designada con el número S. 2014. Su autor, como ya he dicho, lo fué el Sr. Bursum. Su aprobación por el Presidente se verificó el 15 del próximo pasado mes de Junio. Dicha ley provee que siempre que el agrimensor, encargado de la agrimensura de sitios (cabildos como se les llama por acá) que se deberá hacer de aquí en adelante, quede tras la debida averiguación, bien convenido que el reclamate, ora en su propio

(Pasa a la tercera.)

CARTA SEMANARIA

En Contestación a las del Sr. OCTAVIANO A. LARRAZOLO

II

LO MAS REPRENSIBLE DE ESTE CAUDILLO

A pesar de que la semana próxima pasada no apareció publicada la "carta semanal" del Sr. Larrazolo—cosa que sentimos sobre manera—; mas como quiera que en sus dos últimas cartas encontramos material que refrutar hasta para completar un grueso tomo, no queremos quitar el dedo del renglón hasta que el pueblo justo y honrado sepa a fondo a lo que atenerse con respecto a lo mucho que esperaba de un hombre que, como al Sr. Larrazolo, había muchos que lo tenían como a un "Dios chiquito", o que vivían baja la creencia que bajo el sol no podría haber otro hombre que medio pudiera compararse con él.

SAETASOS

Los republicanos están muriéndose (de risa) por los rumores que han hecho circular los señores demócratas sobre la esperanza que tienen de diz que triunfar este año en las elecciones de Estado y Condado.

Y vaya que tienen razón para reirse, ya que no se pueden morir, pues si alguna vez ha tenido amarrado el triunfo republicano, es este año que por encima de todo han sabido triunfar contra el elemento bolshévique que últimamente se ha venido desarroyando en el país. Hombres como los que hay en la actualidad en la administración son los que se necesitan para que salven al pueblo; pues si vamos a guiarnos por lo que nos diga Tío Taviano, Mano Poloño, y algunos otros de los llorones independientes, la cosa se pondría color de hormiga y nos hundiríamos todos.

Verdadero interés se ha despertado entre la gente de habla española del Estado por conocer la clase del órgano en castellano que tanto nos ha anunciado Mr. Magee, el cual según tenemos entendido se llamará "El Hombre Libre". (Y no lo cobramos nada por el anuncio.)

El interés consiste, especialmente por saberse que cierto gachupín que se dá el título de "americano", será el encargado de la redacción de dicho periódico, con lo cual tendremos oportunidad de contemplar un par de pajaritos del mismo plumaje—un Ibero y un Sajón—sacrificándose en aras del pueblo de Nuevo México, o mejor dicho, en aras de lo que tiene el pueblo de Nuevo México, ya que a ninguno de los dos les importa "un camino" la suerte de los pobres.

Por otra parte, la opinión generalizada es que el fracaso de dicho periódico a que aludimos está decretado, y vendrá de "abajo", es decir, de los infiernos, y en nuestro concepto sería mejor que Mr. Magee fuera empacando su mala- ta, comprara su boleto aunque fuera de tercera clase y se fuera a echar pulgas a Oklahoma o a cual quiera otra parte, y el célebre Tama- lero que se fuera a "Cataluña, aunque fuera de TRAMP, con las seis semanas que le dió de caridad el gobierno por sus "eficientes" servicios, a fin de que sus compratarios tuvieran la oportunidad de aprovechar sus doctrinas, su sabiduría y demás yerbas, ya que por acá en Nuevo México, ninguna falta nos hacen.

Restringidos Causan Dolores de Cabeza y Neuralgia.

Dolores de Cabeza & Neuralgia causados por un Restringido se alivian pronto tomando el LAXATIVO BROMO QUININA (Pantelin). Solo hay un "Bromo Quina" Exigase el Legítimo con la firma de E. W. Grove en cada frasco. Parle Medicine Co., St. Louis, Mo., U. S. de A.

Todos los suscritores que deseen pagar sus suscripciones con letra pueden hacerlo.

Hay que admitir que el Sr. Larrazolo, como abogado, es el gran ta'ento; mas como político apenas si es una medianía, y en esto consiste que casi siempre haya fracasado en sus campañas; pues muchas veces teniendo el triunfo en la mano lo deja ir—como lo dejó ir en 1920—por un capricho necio o por ese ORGULLO de que tanto nos ha hablado. Los políticos orgullosos no son "políticos"; los políticos que desprecian a su pueblo, o creen que entre ese pueblo no pueda haber una persona que pueda ver las cosas más allá que ellos, no son políticos. Y entre este número podremos contar al Sr. Larrazolo, ya que su misma conducta política administrativa nos autoriza a ello.

Lo más reprobable que pudiéramos encontrar en este caudillo político no es precisamente su "orgullo", aunque esto sea una de las grandes desventajas que tiene, sino que, pudiendo remediar las cosas se obsequie en una idea y nadie pueda convencerlo de que está haciendo mal. A esto se debió que sus muchos amigos, en 1920, lo dejaran solo, PORQUE SOLOS ESTABAN EN LA CONVENCIÓN, y los políticos "verdaderos" aprovecharon esta circunstancia para llevarlos a sus filas, derrotando así al Sr. Larrazolo. Y esto lo saben todos.

El mismo Sr. Larrazolo admite en una de sus cartas que después de su derrota hubo muchos que le suplicaron se prestara como candidato independiente para gobernador, cosa que él rehusó dando como razón la de que no se fuera a sospechar que él buscaba solo su personal interés, etc. etc. Admite, también, que desde su derrota, el Partido republicano quedó dividido, y que muchos de los delegados se salieron de la Convención en señal de protesta. . . .

En todo esto estamos de acuerdo, mas quisiéramos saber ¿qué ha hecho el Sr. Larrazolo para solucionar estas dificultades? ¿Qué ha hecho para llevar la armonía al pueblo hispano americano que es el que se dividió entonces, por culpa directa de él? Creemos que nada; cuando menos que nosotros sepamos. Y en tal caso, si el pueblo Hispano, de quien el Sr. Larrazolo se dice defensor, y muchos lo conceptúan como tal, se encuentra en estos precisos momentos divididos, es por su culpa; así como será también el responsable ante la historia de que esa misma división que él ha causado traiga como lógico resultado que no se le conceda la representación que por justicia le corresponde, y por la cual tanto aboga el Sr. Larrazolo. Un pueblo dividido, no tiene fuerza para exigir lo que en justicia le corresponda. Y los destinos del pueblo Hispano, en manos del Sr. Larrazolo, carecen por completo de fuerza para EXIGIR esa representación, a menos de que deje aunque sea por un momento ese ORGULLO INDOMITO, pues de lo contrario esa división que existe nos llevará hasta la ruina completa, si el pueblo consciente no se deja de niñerías y procura encontrar otro líder que NO TENGA TANTO ORGULLO como el Sr. Larrazolo, pero que disponga de más amor a su pueblo y a sus intereses, para sacrificarse por él. Y Nuevo México tiene muchos. Vamos buscando un nuevo "ídolo", queridos conciudadanos, y busquemos la manera de que la unión y la armonía más perfecta reine en nuestras filas, con lo cual TRIUNFAREMOS SIEMPRE, aunque no esté entre nosotros ni Larrazolo ni nadie que se guié solo bajo el impulso de un capricho necio. Busquemos tan solo un político honrado, y con eso basta.

De Importancia Suma... (Viene de la segunda)

derecho, ora como heredero de sus antecesores, vendedores o de los sucesores de estos ha o hayan estado en continua adversa, actual, (y de buena fe) posesión, etcetera, etcetera, viviendo sobre el terreno, el que no debe de pasar de 160 acres, por no menos de 20 años precedentes a la fecha en que se haga la agrimensura, que el agrimensor queda ordenado de hacer la agrimensura, en subdivisiones; debe el agrimensor además reportar, detalladamente, al Comisionado de la Oficina General de Terrenos, el resultado de las respectivas agrimensuras. Hecho eso, el Comisionado ordenará que se haga una examinación de lo reportado por el agrimensor, y si él (el Comisionado) hallare que los hechos justifican la aprobación del reclamo desde luego autorizará la emisión de patentes a las personas cuyos reclamos han queda legalmente comprobados.

Las personas que se consideren derechosas a la protección que dicha ley imparte deberán presentar sus reclamos en la oficina del agrimensor General de Nuevo México dentro de dos años contados desde el día de la aprobación de la ley, esto es, dentro de dos años después del día 15 de Junio, 1922, o sea en o antes del 14 de Junio de 1924.

La Mujer y el Hogar

FOR Josefa Rosa Quintana de Lopez



"SUITS" A LA MODA

He aquí uno de los más modernos estilos de "suits" vestidos sastres hechos de paño fino y bordados de seda. El vestido sastre ha llegado a ser uno de los estilos más usados no sólo en la primavera sino que hasta en esta estación del año.



SOMBREROS DE MODA

Los sombreros que han sido puestos por la idea artística en esta estación son una verdadera novedad. No solo por la forma como lo demuestran los estilos anteriores sino por el adorno que les acompaña. Las testas de las damitas de buen gusto son elegantemente adornados con ellos.



ESTILO ARTISTICO

Entre las novedades de vestidos sastre se hallan muy en uso como el que ilustro en el presente grabado. El gusto artístico está muy en uso. Nótese la levita y las mangas de este vestido sastre el cual está hecho de paño finísimo y bordado de seda.

El Hogar y La Familia

Consejos para la Madre Joven

Muchas madres jóvenes faltas de experiencia dejan a sus hijitos que principen a andar desde muy pequeños. Cosa que hace que se lastimen las piernas a los niños. Toda madre que note esa tendencia de torcerse hacia adentro las piernas de sus hijitos, deben tratar a todo trance de que no anden todavía, ni se pongan de pie, pues en la mayoría de los casos, ese defecto se debe a que las criaturas empiezan a ponerse de pie antes de que los huesos de las piernas estén en las debidas condiciones para resistir y equilibrar el peso del cuerpo. La madre que se interesa por la salud de su hijo debe hacer lo posible, al practicar lo anterior, por que el niño "gatee" por la habitación, teniendo cuidado de extender una colchoneta o alfombra "jergo" delgada y limpia sobre el suelo, de manera que el niño no aspire malos gérmenes de polvo del suelo.

Cocina para las Joven Esposa

Por lo general, en esta estación de pesca, los recién esposados suelen salir a pasar día de campo, y la joven esposa ignorando el arte de la cocina, tira el pescado o trucha con hueso. La esposa económica jamás debe de tirar nada de lo que trae el marido. La trucha con hueso es tan buena como las demas:

TRUCHA CON HUESO—Se saca cocan en agua, aceite frío com ajos y pimienta. Se deslie una yema de huevo y se vierte con una gota de zumo de limón. Da un hervor y se sirve.

PIERNA DE CARNERO ASADA—En la generalidad de la veces el asado no sale al gusto que se desea y para ello es preciso observar lo siguiente: Para que el asado esté todo lo apetecible que se desea, es condición necesaria dejarla colgada en sitio airado un día entero en verano, y dos en invierno. Al ir a prepararla se la golpea con fuerza por todos lados con la cuchilla, a fin de ablandarla, y luego va al asador a fuego muy vivo, teniendo cuidado de hacerla girar incesantemente, si no se dispone de un asador automático. Se unta ligeramente la pierna con manteca fresca, a fin de que se pueda ir rociando con la grasa. Cuando la pierna empieza a tomar color, se modera el fuego y se deja aún que el asado continúe cocinándose lentamente. No se puede fijar exactamente el tiempo que necesita una pierna de cinco a seis libras. Sirvese con su propio jugo bien desengrasado.

Suscribase a La Revista de Taos dos pesos el año.

Advertisement for 'R' brand pants, featuring an illustration of a man in a suit and text describing the quality and price of the garments.

¿Es la Mujer Propiedad Del Hombre?

Por Josefa Rosa Quintana de Lopez

Con haber conseguido la mujer el voto, en muchos casos se cree superior como el hombre. La libertades con que ha revestido a la mujer, el mundo moderno, han sido la causa de que se hayan susitado, no solo en América, sino que en el mundo entero, debates y controversias que son de interés general.

En el presente artículo me ocuparé de un asunto muy importante, como lo prometí la semana pasada:

En tanto que en Estados Unidos la iglesia protestanta episcopal propone eliminar aún la palabra "obediencia", de parte de la mujer en el matrimonio, en el parlamento de Inglaterra se discute la antigua ley sajona, llamada "doctrina de coerción", que significa la acción de contener o refrenar y según la cual la mujer es virtualmente propiedad del marido.

El caso de que me voy a ocupar es algo curioso, pero considerándolo interesante lo pondré tal cual nos lo presenta la prensa.

La discusión ha sido originada por un ruidoso juicio de estafa, en el cual se ha absuelto a la mujer del acusado, el capitán Peet, porque conforme a dicha doctrina, la mujer que comete un delito en presencia de su marido, no es culpable. En consecuencia, el capitán Peet, fué mandado a la cárcel y Mrs. Peet puesta en libertad.

Esto dió lugar a que lady Astor en la cámara de los comunes y el vizconde Ullswater en la de los lores, presentaran proyectos enmendando la ley de coerción.

Esta ley, según el vizconde Ullswater, se fundaba en la presunción, absolutamente errada, decimos nosotros, de que una mujer no se ardeve a contradecir a su marido, "pero—agregó—si queremos mantener el respeto por las leyes, debemos concordarlas a nuestra vidas y nuestra relaciones sociales. Cualquiera que haya sido la 'presunción' en el pasado, no puede existir ya hoy.

"Ello representa una condición de inferioridad y degradación que las mujeres de nuestros días no aceptarán nunca. La orientación de los tiempos modernos ha seguido otra dirección y tiende a elevar la condición de la mujer y a ponerla en el mismo pie que el hombre.

"Apelo a la experiencia personal de los presentes", terminó diciendo el vizconde. "Sólo los solteros, sin experiencia de las mujeres, puede tener una opinión distinta."

Lord Buckmaster defendió, sin embargo, la antigua ley. Manifestó que su firme convicción era que la inmensa mayoría de las mujeres, hoy como ayer, proceden bajo la dirección de sus maridos, sobre todo en las clases bajas. "No estoy preparado para destruir", dijo, "lo que ha sido establecido por la sapiencia de nuestros antepasados, que supieron de mujeres tanto o más que nosotros. Las mujeres han conseguido el voto, pero son las mismas de antes."

Esto fué pues: en duda por el actual canceller lord Birkenhead. "En eso de que los maridos controlan a sus esposas", insinuó, "cada hombre tiene su propia experiencia y en cuanto a mi no me siento con la audacia de pretenderlo".

Lord Aberdseen, ex gobernador de Irlanda y del Canadá fué virtualmente de la misma opinión y observó que probablemente fué lo mismo en el pasado, refiriendo que uno de sus antepasados, gobernador de Escocia, había preferido renunciar el cargo antes que intentar la ejecución de una ley que hacía responsables a los maridos de la inasistencia de sus esposas a la iglesia.

Esta discusión ha provocado interesantes polémicas de prensa. Lady Frances Balfour, presidenta del Consejo Nacional de Mujeres de Gran Bretaña e Irlanda, llama la atención en el "Times" hacia el hecho de que la doctrina de coerción no es el único caso de leyes inglesas antiguas que afectan a las mujeres. Citó para probarlo, la ley de "coverture", que determina la condición de sujeción de la esposa, según la cual el marido y mujer son una sola persona. La existencia legal de la mujer es incorporada y consolidada en la de su marido.

Lady Frances recordó que hacia apenas 30 años, la cámara de los lores había tenido que denegar la pretensión de un marido de mandar a la cárcel a su mujer conforme a dicha ley, que está prácticamente en vigencia, como lo indica el he-

QUININA Que No Afecta La Cabeza. Por motivo de su efecto tónico y laxante, el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas) puede tomarse por cualquier persona sin producir nerviosidad ni malestar en la Cabeza. Sólo hay un "Bromo Quinina". Exíjase el Legítimo con la firma de E. W. Grove en cada frascito. París Medicines Co., St. Louis, Mo., U. S. of A.

Libros! Libros!

Diccionarios de todas clases y de todos precios; libros religiosos, novelas, dramas, libros para aprender el inglés sin maestros, Ollendorff para aprender el inglés, etc. Acaban de recibirse en LA REVISTA. Vengan a verlos en nuestra oficina ó pidan nuestro catálogo.

cho de que en Inglaterra una mujer no puede someterse a una intervención quirúrgica sin el consentimiento de su marido. Según lady Frances estas doctrinas pertenecen a una época de servidumbre y deben ser abolidas.

Con lo que queda dicho, aun hasta la nobleza de la vieja Europa se ha preocupado en las libertades de la mujer. En América no existe la "doctrina de coerción", pero en tre nuestra gente y especialmente la Neo mexicana aun guardaremos y guardaremos la obediencia a nuestros padres, esposos y superiores; entre los esposos existe aquel dicho vulgar pero verdadero, "para el uno, son los dos"; en otras palabras, que tan obligado está el esposo a la esposa, como lo está la esposa al esposo.

El que haya conseguido la mujer el derecho de votar, no cambia ni aumenta nuestra libertad. El hombre siempre es y será superior a la mujer.

Pero ya que las cosas van de mal en peor y de que se trata de saber si es la mujer propiedad del hombre, diré que bajo las leyes sabias, de la religión de la moral, desde que la mujer contrae matrimonio con el varón queda sujeta al hombre y éste la puede reclamar como su propiedad.

La mujer que no quiera estar sujeta al hombre, será un peligro para la sociedad, para el Estado, para la moral y para la religión.

Si aun no quieren admitir esta verdad tan vieja como la lumbre, llegará el día que tanto Francia como Inglaterra y los Estados Unidos, tendrán que sujetar las libertades que se nos estan dando a las mujeres; sino por la fuerza, si por la ley.

Grip Aliviada en la Noche.

M. T. Davis, Comerciante principal de Bearsville, W. Virginia, escribe; pocas noches pasadas un niño pequeño de uno de mis patrones fue atacado de grip como a la media noche, bino a mi tienda y llevo Miel de Alquitran de Foley, antes de la mañana el niño recobro enteramente. Esten seguros de conseguir Miel de Alquitran de Foley.

Se vende donde quiera.

Advertisement for H.G.C. (H. G. C. ALIVIA DENTRO DE 3 DIAS) for relief of various ailments, including colds and headaches.

SAETITAS

Con esta grande seca está castigando Dios, más y más a los secos, por fuerza.

Ni siquiera porque don Mirabales se ha convertido, por obra y gracia del Partido mantequillero, en Mira-Cheques, se le ha quitado su amor a la independencia, ni deja de admirar las acciones retumbantes de su compañero mano Poloño a tal grado que si sigue como va, mañana o pasado nos vá a hablar de él como si hablar de otro Washington o Lincoln. A pesar de lo cual, no tiene ninguna objeción en cambiar mensualmente su nombre de Mira-Bales por el de Mira-Cheques. Y... que viva la independencia, y que muera el Partido de la Mantequilla, pero... que venga el chequisito!

Que don Donaciano Pino está decidido aun hasta a suicidarse si se lo mandase el Tío Taviano, es lo que vemos publicado en un semanario capitalino. Perfectamente. Aplaudimos la heroicidad de don Donaciano, aunque muchos nos tememos que aunque nos encontremos en medio de la sierra madre, difícilmente encontraremos muchos "pinos", y si los hubiera, las hachas republicanas estarán bien afiladas este año, y serian capaces de tumbarlos desde la raíz. Contra los "pinos", las hachas republicanas. Y pésele a Juan Cuerdas!

Suscribase a La Revista de Taos dos pesos el año.

Advertisement for ISIDORO ARMIJO BUREAU, offering translation services and legal documents across the state.

Suscribanse a La Revista de Taos, vale dos pesos el Año.

Dirijan sus Cartas Bien.

Toda correspondencia en asuntos de esta publicación, de suscriptores, noticias órdenes por libros etc. deben ir dirigidas sencillamente así: La Revista de Taos, Taos, N. M. Al dirigir la correspondencia de otro modo puede haber equivoco y dirigida a LA REVISTA DE TAOS no puede haber equivocación alguno.

SEA SUELTO DE ESOS DOLORES

Si usted sufre de dolor de espalda atarantado neviosidad y desorden de los Riñones. Porque no busca el remedio que sus besinos recomiendan pregunte a su besino.

W. L. McClanahan Covy St. Raton N. Mex., dice; mis riñones y bejiga estaban malamente desordenados. Y la socración de de los riñones estaba espesa. Mi espalda dolía y cuando trabajaba retorcientes dolores davan a mis costados y hoy de las piladoras de Doan's para los Riñones y conseguí una caja. Despues de unos pocos días me sentí mejor y la caja puso a mis riñones en orden de trabajo. El dolor de espalda y otros dolores se quitaron y la socración de los riñones fue natural otra vez. Yo amenudo he dicho a otros de la causa que me dieron las piladoras de Doan's para los riñones.

El precio es 60c. donde quiera que se venden. No pidan nomás un remedio para los riñones sino que obtenga las Piladoras de Doan para los riñones las mismas que usó el Sr. McClanahan Foster-Milburn Co., Mfgs., Buffalo, N. Y.

NOTICIAS DE TODO EL MUNDO

De Interés General

Inglaterra.

El día 18 del corriente, según noticias de Londres, un hermano de la reina de España contrajo nupcias con Miss Ashley, la joven más rica de Inglaterra. El príncipe de Gales fué padrino del Príncipe Luis de Mountbatten, primo del rey Jorge.

La boda, como acontecimiento social de los años últimos, sólo fué superada por el casamiento de la princesa María con el vizconde de Lascelles.

El príncipe de Mountbatten se apellidaba antes Battenberg, pero con motivo de las hostilidades contra Alemania, durante la guerra, vióse precisado a anglicizar este apellido que tenía mucho de teutón.

Miss Ashley es hija del finado teniente W. W. Ashley uno de los hombres más acaudalados de Inglaterra.

La ceremonia, verdaderamente real, tuvo efecto en St. Margaret's, Westminster. La vieja e histórica iglesia estaba tapizada materialmente de flores.

Las damas de honor de la novia fueron las cuatro hijas de la princesa Andrew de Grecia, Lady Mary Ashley y Miss Jean Pakenham.

El rey Jorge, la reina María, los vizcondes de Lascelles y varios otros miembros de la real familia inglesa estuvieron presentes.

Hase informado que los recién casados irán a España a principios de Septiembre y harán después una visita a los Estados Unidos.

Francia

Deseos de que los visitantes extranjeros de los campos de batalla, no olviden el sitio donde el mariscal Foch recibió la comisión teutona que propuso el armisticio, el gobierno francés celebrará el aniversario de la fecha, en el año corriente, erigiendo un monumento con una inscripción adecuada.

El lugar se encuentra en un aislado paraje de la selva de Corpiagne. La inscripción dirá lo siguiente: "Aquí, el 11 de noviembre de 1918, sucumbió el orgullo del imperio alemán, vencido por los pueblos libres que había querido esclavizar."

Su eminencia el Cardenal Mercier se encuentra actualmente en París, con objeto de levantar fondos para la reconstrucción de la destruida universidad de Louvain, blanco de las piezas de artillería alemanas durante la ocupación del territorio belga.

Una comisión de la Cruz Roja Francesa acaba de salir de Dunquerque rumbo a Petrogrado, con 5,500 toneladas de mercancías, a fin de que se empleen en aliviar la situación de la hambrienta población de Rusia.

España

Noticias de Madrid informan que el día 21 de este mes, el jefe de varias tribus marroquíes, Abd el-Krim, ha sido derrotado en un combate sostenido por una parte de una tribu, amiga de España.

Abd-el-Krim partió con una fuerza competente, con varias ametralladoras y cañones de campaña, a intervenir en el conflicto entre las tribus.

Comenzó con éxito tratando con la tribu de los marnisas, pero se atrajo la enemistad de una parte de la tribu amiga de España, por lo que vinieron a las manos las de Abd-el-Krim habiendo sido derrotado este último, que perdió doce hombres, los cañones de campo, las ametralladoras y 20 mulas cargadas de municiones.

Italia

Noticias de Roma informan que Italia se encontraba el día 20 de este mes sin gabinete y en el interin proseguían las luchas entre fascistas y socialistas.

Se aseguraba que era muy pro-

bable que el ex-primer ministro Orlando sucediera al señor Facta como jefe del gabinete. Las dificultades se han estado fermentando desde hace tiempo. Los socialistas y sus partidarios, en varias ocasiones han pedido que el gobierno dé pasos para contra restar las actividades hostiles de los fascistas y sus peticiones dieron lugar a la caída del gobierno. Los fascistas constituyen una organización nacionalista compuesta principalmente de ex-soldados. Se formó para combatir el comunismo y el socialismo.

África

Desde la lejana Africa llegaron el día 19 noticias de que se habían ratificado los tratados concretados en la conferencia que sobre el desarme celebró en Washington. La noticia viene de Cape Town informando que el parlamento sudafricano ratificó los tratados secundando la ratificación del parlamento británico.

Rusia.

Tampoco en Rusia se puede evitar la huelga. Noticias de Moscú con fecha 20 de este mes informan que la conducta del jurado de los jefes de partido social revolucionario de Ukrain, ha dado lugar a muchas huelgas entre las clases trabajadoras de ese país y aún se espera que ocurran huelgas más serias, si no se satisface a las exigencias de los bolcheviks. Las noticias de tales movimientos han causado alarma entre los extremistas y puede reflejarse en la sentencia que en breve se imponga a los acusados.

Se ha desmentido que Nicolás Lenin haya sido asesinado. Lenin se halla actualmente en su finca campestre cercana de Moscú, recuperando la salud, según sus más cercanos amigos.

Yugoeslavia

Noticias de Budapest informan que en el Parlamento hubo el día 20 acalorados debates con motivo de la expulsión de 200 familias húngaras de sus haciendas en Yugoeslavia y se convino que tal expulsión viola los derechos de las minorías estipuladas en los tratados de paz, por lo que se ordenó al Ministro de Relaciones que formulara una protesta ante el gobierno de Belgrado.

Japón

Noticias de Tokio, dicen que desde la conferencia de la limitación de armamentos en Washington no se había vuelto a decir una palabra acerca de la preparación para una guerra posible en el futuro, pero el "Kokumin" periódico japonés, uno de los principales diarios, publicó un artículo el día 17 de este, demostrando la necesidad de que el Japón construya una gran flota submarina y otra gran flota aérea. Según el pensar de los militares del mundo civilizado dicen que el Japón trata de ocupar el lugar de Alemania.

Turquía

Recientes noticias de Constantinopla informan que la revuelta que ha iniciado últimamente Enver Bajá contra el régimen bolcheviki en Bokhara, es extremadamente sangüinaria, este mismo reporte lo confirma M. Araloff, enviado del Soviet Ruso. Enver Bajá que fué Ministro de la Guerra en Turquía, se ha proclamado emir de Turquestán, con el consentimiento de las poblaciones de la Rusia central.

Palestina

También los árabes están en huelga. Noticias de Cairo informan que la huelga comenzó en Palestina y Trajordanía el día 18 de julio, la huelga es general y la han declarado los árabes como una protesta contra los términos del mandato concedido de Inglaterra. La huelga ha dado lugar a

una situación difícil, casi siendo de temerse que la menor chispa puede incendiar el país.

China.

Noticias de Cantón dicen que de los cuarteles de Chen Chiung Ming, que es el jefe que está luchando contra el Dr. Sun Yat Sen, llegan las nuevas de que éste último se encuentra escaso de municiones. Se añade que continúa la lucha empeñada desde hace tres días alrededor de Shiuchow, habiendo sido las bajas de 2,000 entre muertos y heridos, perteneciendo el mayor número a las tropas de Sun.

India.

Noticias de Bombay informan que el día 19 del corriente el Mayor W. T. Blake, aviador británico que salió de Londres con intenciones de dar la vuelta al mundo en aeroplano, llegó ese día a Karachi, en la India inglesa.

Egipto.

Noticias procedentes de Constantinopla dicen que acaba de llegar a aquella ciudad Abbas Hilmi, ex-khedive de Egipto, que salió secretamente de su país porque los ingleses le negaron el pasaporte. Declara también que el rey Faud, que fue antes su ayudante de campo, es un usurpador y que a pesar de la declaración formal de independencia de Egipto por la Gran Bretaña, subsiste en todo el país un estado de sitio.

América del Sur.

El gobierno del Uruguay tiene el proyecto de proponer que sea adoptada por las naciones que concurren a la quinta conferencia Panamericana, que se celebrará en Santiago de Chile el mes de marzo del año próximo, el principio de que, se considerará como un acto de usurpación por todas las naciones del Continente Americano, la intrusión en los derechos de las minas por un poder "no americano" y que en un caso de esta índole todas las naciones americanas deberán proceder en una actitud común y uniforme.

El Uruguay también ha propuesto la creación de una liga americana de naciones para hacer observar ese principio.

Esa política que fué propuesta por el Uruguay en tiempo de la guerra mundial, con intención de provocar la entrada a la misma de todas las naciones hispano-americanas.

RAMILLETES DE NUESTROS COLEGAS

Editor—Gerente

por medio de la prensa hemos sabido que nuestro estimado amigo, el hábil tipógrafo y erudito escritor Neo mexicano, Francisco L. López, quien hasta hace dos semanas fungió como Editor de "El Católico del Sudoeste" que se publica en Santa Fé, ha aceptado la importante posición de Editor y Gerente del bien conocido periódico Taoseño, "La Revista de Taos." Sin temor de equivocarnos podemos asegurar que la compañía impresora del mencionado semanario, no podía haber conseguido los servicios de persona más competente que el Sr. López, porque realmente no hay en Nuevo México, quien posea las calificaciones en el arte de Gutenberg, con más perfección que el Sr. López. Por medio de estas cuantas líneas, felicitamos a nuestro colega "La Revista de Taos" por haber cabido en suerte el tener un editor como el Sr. López, y estamos seguros que todos los suscriptores serán complacidos y les agrada la lectura que en el futuro aparecerá en "La Revista"; también felicitamos a nuestro amigo y colega Sr. López, por su nueva posición, y le deseamos un éxito completo.—El Independiente, de Las Vegas.

Nuestro Editor el Sr. Lopez se Despidió del Católico.

Debido a que se ha visto precisado a aceptar una importante

colocación en otro periódico del Estado, el Sr. Francisco L. Lopez, que por los últimos nueve meses ha venido fungiendo como editor de "El Católico del Sudoeste" tuvo que renunciar este último puesto en el cual se había granjeado la simpatía muy sincera de todos los buenos Católicos a donde llega dicho semanario. Al despedirse el Sr. López solo nos encarga enviar un cariñoso saludo de despedida a todos sus buenos y dignos amigos, recomendándoles que sigan, como hasta hoy, trabajando en la propaganda de "El Católico del Sudoeste" hasta ponerlo en el lugar que verdaderamente le corresponde, o sea hasta que llegue a todos los hogares Católicos de la nación, como la mejor antorcha propagadora de la Fe de Cristo.—El Católico del Sudoeste, Santa Fé, N. M.

Lo que Dice "El Nuevo Mexicano"

A la mejor información que hemos tenido nuestro amigo "Panchito," ha aceptado una posición lucrativa con "La Revista de Taos," uno de los periódicos de mas influjo en la parte norte del Estado. El Sr. López es un escritor muy hábil y buen pensador y sus artículos siempre tienen peso y son bien acogidos y leídos por el pueblo inteligente de Nuevo México. Nuestras felicitaciones a nuestro amigo de prensa y felicitamos a los Taoseños por haber ganado a uno de los mejores escritores en Nuevo México a la par que le deseamos que tenga mucho éxito en su nueva colocación.—El Nuevo Mexicano, de Santa Fé.

Lo que Dice "La Bandera Americana"

A según fuimos informados en Santa Fé en la semana pasada el Sr. Lopez ha sido retenido por los intereses de la "Revista de Taos," y el "Boletín Popular" de la misma plaza, cuyos dos importantes periódicos han sido consolidados, lo cual hará que La Revista permanezca como el periódico más importante del Norte del Estado, y bajo la dirección del Sr. López, como su editor, dicho semanario español adquirirá mayor circulación y prestigio, por que la pluma y talento periodístico del nuevo editor, es de primer orden.—La Bandera Americana, de Albuquerque.

N. de la R.—Esta última información que ha obtenido nuestro colega "La Bandera Americana," relativa al "Boletín Popular" aun no se ha realizado, pero es opinión general que se realizará en breve.

12 85
De Cal. 32
Precio regular \$35.



Dreyse
VERDADERO ALEMÁN
Dispara Cartruchos Ordinarios

Con cámara adicional GRATIS AFAMADOS REVOLVERES ALEMANA, AUTOMATICOS DE POLICIA. El hecho que este revolver cumple todas las exigencias rigurosas de la policía y del ejército alemán indica superioridad y valor. De acero azul, con mecanismo de seguridad, peso de 24 onzas. VERDADERO MAUSER ALEMÁN ULTIMO MODELO AUTOMATICO DE 9 DISPAROS, DE 25 CALIBRE \$12.95, de 32 calibre \$14.95. EL AFAMADO LUGER de 30 calibres \$21.95. Revolver con eyectores le mano, con cilindros amovibles, de 32 calibre \$16.95. 38 calibres \$17.95. Todos los revolvers nuestros son de tipo mas moderno—garantizados verdaderos importados.

NO ENVIEM DINERO.
Pague al cartero a la entrega. Satisfacción garantizada o dinero devuelto prontamente.

\$8.45 25 calibre AUTOMATICOS DEL EJERCITO DE ACERO AZUL—32 calibres \$10.45 AUTOMATICOS DE OFICIAL, 3 seguridades, 25 calibres \$10.50. AUTOMATICO DE EJERCITO DE TRINCHERA—32 calibres de 10 disparos, con cámara adicional GRATIS, el mismo que usaron "en all." \$11.65. Revolver importados con cabeza doblando, de 32 calibres \$7.45, de 38 calibres \$8.45.

UNIVERSAL SALE CO.
141 Broadway Desk 30A New York City.

Era Molestado en la Noche
Dolorosa desvanecida y devil bejiga usualmente indica molestia de los riñones, de la misma manera que dolor de espalda adoloridos inchados y tiesos musculos y collonaduras. Y Reumatismo. Tales síntomas han sido aliviados por las píldoras de los riñones de Foley Henry Rudolph, Carmi Ill., escribe desde que tomó las píldoras de Foley para los Riñones y duermo toda la noche sin levantarme. Se vende en donde quiera.



SANTAL MIDY
CATARRH OF BLADDER

KEEP WELL
Always Use
SANYKIT
A Compound of Modern Research Offers Complete Protection All Druggists or S. P. O. Box 159, New York



FISK TIRES

WHICH is the big mileage tire of today? All over the country men are talking right now of the remarkable wearing quality of Fisk Tires. The reasons are obvious. Look over any Fisk tire and judge for yourself. You are bound to find extra size, strength and resiliency and with these, good looks and a tread that gives real protection.

There's a Fisk Tire of extra value in every size, for car, truck or speed wagon

Capital \$50,000.00 Sobrante \$10,000.00

Primer Banco Nacional

Taos, Nuevo México

OFICIALES:

Alex. Gusdorf, Presidente
Isaac W. Dwire, V-Pte. A. M. Richardson, Cajero.
Charles L. Craig, V-Pte. E. E. Harbert, Ate.

The Questa Mercantil Co.

FERRETERIA. Todo lo que necesite el Agricultor.
Semillas. Las mejores para el país a toda prueba. Para el jardín, el campo y hortalizas.
Alambres, pinturas, Brochas, completo Ramo.
Ropa. Trajes para señoras y caballeros, niños y niñas. El surtido más grande para la estación.
Sombreros. Para todos desde el niño hasta el padre.
Garantía. The Questa Mercantile Company desafía competición. Nadie vende más barato que nosotros.
Positivamente. agradecemos y apreciamos el trato de nuestros parroquianos y ayudaremos al que nos ayuda.
Surtido. El más completo y variado en todas líneas.
Departamento de Medicinas. Tenemos el más completo equipo de remedios-famosos. El que no tengamos se hará venir en seis horas. Con dinero a la mano The Questa Mercantile Co. compra todos los productos del país no importa que sean. Además de pagar el oro puro por ellos pagamos el precio más alto.
The Questa Mercantile Co. tiene el deseo más grande para dar el trato más fino y esmerado a su clientela.

The Questa Mercantil Co.
La Casa de Buen Servicio
QUESTA, - - NEW - - MEXICO.

EL MEJOR PERIODICO DEL ESTADO EN ESPANOL

SERA "LA REVISTA DE TAOS"

¿POR QUE?

POR MUCHAS RAZONES:

Porque tendrá artículos de palpitante interés, bien escritos y que trataran lo más esencial de la política del día, con la mayor imparcialidad y cuidado;

Porque contará con colaboradores y profesionistas de todo el Estado que nos transmitirán las noticias de mayor importancia;

Porque tendrá secciones especiales: Noticias de la Capital, Noticias Oficiales e Industriales del Estado;

Porque tendrá una sección para las señoras o sea la página de la Mujer y el Hogar, por la hábil escritora Neo-Mexicana Josefa Rosa Quintana de López, que colaboraba en la sección de la Moda y la Moral del importante periódico "El Católico del Sudoeste", de Santa Fé;

Porque defenderá la verdad y la justicia y combatirá el error, el engaño y la inmoralidad;

Porque publicará todas las noticias importantes tanto nacionales como extranjeras;

Porque encontrará usted lo que desea saber en sus columnas: lectura sólida, amenidades e información seria y completa.

PIDA HOY MISMO SU SUSCRICION Y SI ESTA DELINCUENTE RENEVELA, SUSPENDEREMOS A CUANTOS NO ESTEN PAGADOS PARA HACER CAMPO PARA LOS NUEVOS SUSCRIPTORES : : : :

Dirija su solicitud de suscripción con su importe respectivo a

Taos Printing & Publishing Co.

Apartado Postal Núm. 104

TAOS, NUEVO MEX.

IMPORTANTES ASUNTOS DE ACTUALIDAD

Una Votación Sobre Prohibición

Los primeros cien mil votos depositados en el plebiscito sobre la prohibición que realiza el "Literary Digest" han sido ya registrados. Los resultados no pueden ser tomados como conclusivos; apenas son indicativos. En favor de la estricta observancia de la enmienda constitucional y la ley Volstead han votado 32,456 votos. Por la derogación inmediata de la enmienda hubo 22,547 votos. Los que desean una modificación de la ley de observancia en forma que permita la venta de cerveza y vinos ligeros se cifran en 39,665. Estos totales pueden ser diversamente combinados, pero evidentemente constituyen una bastante firme indicación contra la prohibición en la forma en que la tenemos actualmente.

¿De dónde proceden estos votos, sin embargo? La mayor parte de las grandes ciudades y del este. Cuando los resultados comiencen a llegar del oeste y del sur y de los distritos rurales, la preponderancia de opinión será casi seguramente de distinto color. El plebiscito ha de confirmar seguramente la creencia, que ya se tiene por los observadores, de que la abrogación de la enmienda constitucional no tiene probabilidad alguna. Su aplicación puede ser modificada por una ordenanza. Pero es evidente que la ley orgánica permanecerá.

Terminense Todas Las Guerras

Inaplacable es el castigo de la guerra, impuesto no sólo sobre las generaciones que guerren, sino generaciones aun no nacidas que vendrán después.

Considérese a Inglaterra. En los campos de batalla se perdieron las vidas de cerca de un millón de sus mejores y más bravos hombres. Hoy en día dos millones de sus trabajadores y trabajadoras carecen de empleo, su comercio exterior es el 63 por ciento de lo que era en 1913, su comercio interior se ha reducido a la mitad. Hoy en día 34 centavos de cada dólar ganado en Inglaterra se absorben en contribuciones.

Y Francia. Después de sus pérdidas de guerra, tienen una lista de pensiones que comprende alrededor de 3,500,000 personas, una deuda exterior de siete mil millones de francos y diez de sus más ricos departamentos están devastados. Los franceses lucharon valientemente y murieron gloriosamente por su país, pero los millonarios franceses rehúsanse a pagar contribuciones sobre las rentas que se han impuesto en todas partes.

Alemania ha sido despojada de 35,000 millas cuadradas de superficie en Europa, aparte de la pérdida de todas sus posesiones ultramarinas. Ha perdido el 32 por ciento de su producción de carbón veinte millones de toneladas, de mineral de hierro, 400,000 toneladas de buques. Ha tenido que entregar 5000 locomotoras, 150,000 vagones de carga, 5000 autocamiones, una octava parte de sus líneas férreas, la mayor parte de sus inversiones en ultramar y negociaciones bancarias y comerciales.

En cuanto a nosotros mismos, sólo perdimos 100,000 hombres, pero acumulamos una deuda de 24 mil millones de dólares, que nos impone un tributo anual, en el presupuesto federal, de cuatro mil millones de dólares. La guerra desorganizó nuestras industrias. En estos momentos nuestros millones de personas sin empleo son aumentados con más de un millón de huelguistas ferroviarios y mineros que pueden producir la paralización industrial.

No, la guerra no ofrece un cuadro atractivo.

Esta guerra no ha libertado a nadie. Ha hundido a todas las naciones del mundo civilizado occidental en la esclavitud económica.

Un Partido Laborista Americano

La organización de un partido americano del trabajo, incluyendo a los socialistas, al grupo agrario y a los miembros de las uniones proletarias, no deja de tener significación en la política nacional. Ha sido costumbre de los trabajadores en este país respaldar a los candidatos republicanos o demócratas de matiz más liberal en la esperanza de influenciarlos después de las elecciones. Hace dos o tres años Mr. Gompers anunció que la actitud estrictamente neutral de la Federación del Trabajo sería modificada, que las uniones se presentarían en el porvenir en apoyo de sus amigos declarados.

Fue su alentadora teoría, por de contado que las uniones podrían así obtener un equilibrio de poder, pero si el plan ha sido ensayado, lo que es dudoso, ciertamente que no ha dado resultados en ninguna medida apreciable. No podía hacerlo. Hay demasiadas organizaciones tratando de adquirir un equilibrio de influencias, demasiados representantes de una clase u otra delicadamente equilibrados sobre promesas hechas a toda clase de influencias e incapaces de moverse sin llegar a un desastre.

Pero el partido laborista resultará probablemente no ser más eficiente en forma alguna en el inmediato futuro. Los votos de los trabajadores como los de los agricultores son difíciles de reunir. Si el partido logra existir, está llamado a un difícil aprendizaje. Y es cuestión de si es mejor elegir a un hombre que no puede servir a la clase o de votar a candidatos que no pueden ser electos.

Resoluciones de Condoleancia

Talpa, N. M., Julio 24 de 1922.
Sr. Editor de "La Revista de Taos",
Estimado señor:

Sírvase concederme un mediano espacio en las columnas de su apreciable periódico para cronicar la muerte de JUAN ISIDRO GARCIA, la que sobrevino el día 20 de Julio de 1922, como a las 4 de la tarde, como consecuencia de una crónica enfermedad que hacía 7 años sufría, la cual era un ataque de corazón y el cual la ciencia médica no pudo aliviar a pesar de los esfuerzos que se hicieron.

El finado se encontraba el día 20 de Julio, cerca del Ojo Caliente de los Ranchos de Taos, corriendo unas vacas de su labor, cuando al bajar dicho arroyo le pegó el ataque, cayendo en el arroyo boca abajo y a lo largo, quedando muerto allí mismo y encontrándose su cadáver una hora después de dicho accidente.

El finado era muy estimado en toda la comunidad, y deja para lamentar su muerte a su esposa, a cinco hijos, a sus padres don Marcelo Romero y Reyes G. de Romero; a dos hermanos, dos hermanas y a un sin número de parientes y amistades. Contaba al tiempo de su muerte, 37 años, 1 mes, 11 días.

Resuélvase que nosotros, comisión nombrada por la Sociedad Piadosa de Nuestro Padre Jesús, de la Sección de Talpa, nos unimos con los deudos del finado en estas sus horas de pesar y para rogar a Dios que redame sobre ellos el bálsamo del consuelo.

Francisco Maestas,
Max Tafoya,
Flavio López,
Comisión.

Misa de Gato de Año

El día 21 del corriente mes se celebró en la Iglesia de San Francisco de Sales, en Denver, Colorado, una Misa Solemne de Requiem, en el aniversario de la muerte de la finana Cesarea I. DeLong, y por el eterno descanso de su alma.

Alvin Burch

GENERAL MERCHANDISE

Dry Goods and Furnishings.

TAOS, NEW MEXICO.

A Nuestros Patrocinadores:

Nuestro sistema en lo pasado ha sido el dar cuanto podamos por el dinero empleado, mas no obtener el precio de los artículos y así continuaremos sirviendo al público con ventajas para él y para su mayor satisfacción y haremos cuanto esté en nuestro poder para cumplir con el espíritu del gobierno, el mantener las ganancias tan bajas como sea posible minorizando así el alto costo de la vida, vendiendo mercancías de primera necesidad a los más mínimos precios.

Nunca hemos tenido la costumbre de ofrecer al público uno ó dos artículos de mayor necesidad para crear el deseo de comprar como CARNE para el ANZUELO, porque firmemente creemos que estamos tratando con un pueblo que solo busca un tratamiento equitativo todo el tiempo.

Si vendemos un artículo que nos cuesta á nosotros 18c y lo vendemos por 20c., nosotros estamos satisfechos con esa ganancia— porque nuestros gastos en el negocio son moderados y nuestros parroquianos no están obligados á pagar un por ciento mayor para el saldo de dependientes caros.

Si nosotros podemos ahorrar á ustedes cinco ó diez centavos, ¿es mucho mejor para ustedes que para nosotros?

Es verdaderamente una economía el que ustedes traten con nosotros porque aquí pueden comprar mercancías de reputación y marcas famosas, en las que pueden depender en su calidad á precios equitativos.

Nuestro surtido consiste en abarrotos de primera necesidad y extra-finos, productos de horno, sombreros, cachuchas y un surtido muy completo de calzado para lucir y para el trabajo, calzado hecho para durar y dar satisfacción por las mejores fábricas de América.



Examinamos su Vista GRATIS

En la Botica del Rio Grande tenemos toda clase de anteojos para los que padecen de la vista. Tenemos los aparatos propios para examinar la vista y podemos proporcionar anteojos en conformidad con la condición de la vista. EL EXAMEN ES GRATIS y usted puede adquirir á poco costo los anteojos que necesita.

Se Garantiza Satisfacción.

Tenga cuidado con los vendedores ambulantes de anteojos. En la Botica del Rio Grande, de Taos, se le dará satisfacción ó se le devolverá su dinero.

Rio Grande Drug Co. :: Taos, Nuevo México.

LA FAVORITA

Barberia y Salón de Billares
Cigarros, Bebidas Frescas
Dulces, etc.

La mejor y mas elegante Barberia en Taos, Salón de Billares, Cigarros, Bebidas Frescas, Dulces etc. en Conexión.

Trato Cortés para Todos en general Solicitamos el patrocinio de Todos

Sanchez & Des-Georges, Prop.
Taos, N. M.

En La Revista de Taos se venden toda clase de blancos para Jueces de Paz

NOVELITAS Cuentos Morales.

HAZ BIEN.

Pedro Fames, como nosotros le decíamos, no sé por qué, ni desde cuándo, ó Pedro Arlanza, que así se llamaba, era el hombre más rico del pueblo. Extensos olivares y verdes majuelos, algunas fanegas de tierra en lo más mollar de la vega y dos o tres casas, componían su pingüe fortuna. Esto sin contar las relucientes peluconas que él tenía bien cuidado de esconder en lo más hondo del arca, para que el viento no las deslustrara, debajo de siete estados de tierra, para que muchos pecadoras no llegaran acariciárselas. Dicen que alguna que otra vez solía dar limosnas los pobres; desde luego, con la esperanza de sacarles el redañó, exigiéndoles por ellas un tanto por ciento tan crecido como su avaricia. Odiaba a la Religión de sus mayores, porque aquella solía tocar, de vez en cuando, a las puertas de bronce de su conciencia en favor de los desvalidos; y la llamaba, por esta razón y en tono despreciativo, lazarrillo de piojosos y amparadora de perdidos. Era soltero, pues nunca había cabido en su mollera la idea de buscar mujer, para luego dar de comer a una familia. ¡El, que a su propia persona privaba, en muchas ocasiones, hasta de lo necesario para la vida!

El aspecto exterior de Pedro era el de esos penitentes solitarios que nos pintan las historias; pues, ya que no las penitencias, le tenía flacucho y desmedrado la miseria. Era, sin embargo, afable y cariñoso para todo el mundo, con tal de que no le pidieran gratis un vaso de agua; pero cuando algún inocentón, engañado por aquel aire de San Antonio en el desierto, se aventuraba a pedirle alguna cosa, sus ojos lanzaban chispas, y apretaba los labios sucios y descoloridos como la estrecha abertura de hierro oxidado de un portamonedas. Siempre se quejaba del mal estado de sus fincas, aunque era público y notorio que éstas andaban muy a flote, y solo era pródigo para prometer impunemente, con el firmísimo propósito de no dar. Porque, eso sí, no hay hombre avaro en dádivas, que no sea pródigo en promesas. En una palabra: Pedro Fames era uno de esos tipos con los cuales frecuentemente tropezamos por esos mundos de Dios, y en el festín de la vida suelen siempre alcanzar la más suculenta tajada.

II

Era una noche muy clara. En el inmenso fondo del cielo asomaba la luna su cara redonda e impenetrable, como si desde las alturas contemplara con burlona sonrisa las cosas de la tierra, acariciando á ésta con sus rayos fríos, a la manera que una madrastra acaricia la rubia cabeza de un niño. La espesa nevada que había caído aquel día, cubría los campos, como la blanca sábana cubre el cadáver de una persona querida, y hacía que los lobos, excitados por el hambre, bajarán de las montañas vecinas olfateando los ganados recogidos cuidadosamente en los apriscos.

Pedro Fames poseía una casa de campo cerca del pueblo, la cual casa, situada en el fondo de un olivar, solía servirle de morada durante muy buena parte del año. Allí se encontraba entonces nuestro hombre, y sentado junto al fuego revolvió en su cabeza los trastos viejos de sus ideas, cuando en la puerta de su casa sonaron de pronto dos golpes precipitados que le hicieron dar un salto.

—¡Canastos!—exclamó Pedro Fames.—¡Mala hora es esta para visitas!

Nuevos golpes más fuertes resonaron, atronando la casa.

—¡Caracoles y qué prisa traen!

—¡Eso, eso!—gritó al sentir que los golpes menudeaban.—Cómo se conoce que no les ha de costar un

cuarto componer la puerta, si la rompen!...

Los golpes se sucedían como una granizada, y Pedro Fames, ya incomodado, cogió el retaco que pendía de un clavo, cerca del fogón y dispuesto a recibir dignamente a los visitantes, se dirigió a la puerta.

—¡Eh! ¿Quién es? ¿Quién anda ahí?—dijo en voz alta, cuando estaba cerca de ella.—¡A ver si yo os santiguo con una perdigonada!

—¡Señor Pedro, por amor de Dios!—¡Abra por caridad!—gimió uno desde fuera.

—¡Demonio!—exclamó Pedro.—¿Eres tú, Bastianillo?... ¡Diablo de muchacho!—¡En mi vida he visto una mosca haciendo tanto ruido!.....

—¡Por la Virgen Santísima!..... ¿Quiere su merced abrir?

—¡Hombre, estaba por decirte que no me da la gana!.....

—¡Por lo que ame V. más en el mundo!.....

—Nada. Largo a tu casa... y buenas noches.....

—¡Que Dios se lo pague!.....

—No estoy ahora para admitir fiadores.....

—¡Abra por Dios, Sr. Pedro!

—¡Dale! ¡Y qué machacón te has vuelto, hijo! Bueno voy á abrir, pero cuidadito que, cuando me digas lo que por aquí te trae, te has de largar con la música á otra parte.

Y Pedro Fames descorrió los pesados cerrojos de la puerta. Un violento empujón le hizo retroceder, y por la hoja abierta penetraron a un tiempo los blancos rayos de la luna y un hombre que llevaba en sus brazos una mujer desmayada.

—¡Cierre V.!... ¡Cierre V. corriendo!—dijo el recién llegado. ¡La detención de un minuto podría perdernos!

Pedro, dominado, á pesar suyo, por aquella voz suplicante, y sintiendo, sin saber por qué, algo de miedo, cerró precipitadamente la puerta.

No se había extinguido todavía el ruido que produjo el cerrojo al cerrarse, cuando un golpe terrible conmovió todo la casa, como si hubiesen arrojado un gran peso sobre la puerta, y sonó lúgubre, horrible, un aullido prolongado.

—¡Los lobos!—murmuró Pedro, sintiendo correr por todo su cuerpo el escalofrío del terror.

—¡Si, los lobos!—dijo el llamado Bastianillo.—¡Ya era tiempo! ¡Dios sea bendito!

Y en el silencio se sintieron castañetear sus dientes.

—¡Pero quién es esa mujer?—preguntó el otro, reponiéndose del susto.

—¡Ah, Sr. Pedro, esta mujer es mi madre, que se desmayó al darse cuenta del peligro que nos amenazaba! Nos dirigíamos al pueblo; y al pasar por aquí pensamos pedir a V. que nos recogiera, porque a lo lejos resonaban los primeros aullidos de los lobos, y no nos atrevimos á continuar nuestro camino.... A su merced debemos la vida.... ¡No dude su merced que Dios se lo pagará alguna vez!

Pocos minutos después, la mujer había recobrado el conocimiento. Pedro Fames estaba conmovido, y en prueba de ello, basta decir que por vez primera en su vida tuvo convidados a su mesa....

III

Digase lo que se diga, las buenas y las malas acciones, para las que hay señalados premios y castigos en la otra vida, muchas veces suelen obtenerlos en esta. Pedro Fames no había hecho durante la suya más que una buena acción... y Dios le preparaba ya la recompensa.

Poco tiempo había transcurrido desde el día en que nuestro hombre, contra su costumbre, recibió en su casa y hasta agasajó a Bastianillo y a su madre.

Era una noche oscura como el

corazón de envidioso. El poniente soplabá como chismoso mal educado, y las nubes bagaban por el espacio, semejantes a una bandada de aves gigantescas que no saben dónde hacer el nido. De pronto un resplandor siniestro prestó tintas sanguinolentas a los contornos del pueblo, y por encima de las casas, una inquieta y gigante llama sacudió su cabellera de chispas, que esparcidas en el obscuro seno del humo espeso y bochornoso, flotaban en el aire como si, después del choque de dos astros, se hubiera llenado el espacio con sus fragmentos luminosos. El esquileo de la iglesia lanzó sobre las casas la voz de alarma, como chiquillo que asustado despierta de profundo y plácido sueño dando gritos, y la gente toda del pueblo se lanzó á la calle preguntando por el lugar del incendio.

¡Virgen mía! La casa de Pedro Fames semejaba uno de esos hornos de fundición que dejan salir de su seno riachuelos de bronce derretido. Las llamas se enredaban en las vigas del techo como serpientes, y las duras paredes caían con estrépito. Las articulaciones de la casa crujían al sentir el brazo del fuego, como crujen los huesos del atleta al abrazo de la fiera. La gente contemplaba con horror aquella escena. Nadie se movía de su sitio, y el incendio tremolaba su bandera de llamas en el tejado de la casa, como el conquistador victorioso tremola la bandera de su rey sobre los muros de la rendida fortaleza. De repente una exclamación sorda, algo así como el ruido que precede al terremoto, salió de aquella muchedumbre, que se agitó con ondulaciones de reptil. En el fondo de una ventana, cuyas maderas habían destruído el fuego, entre rojas cortinas de llamas, en el sitio de más peligro, apareció Pedro Fames. ¡Infeliz! No había salvación posible para él. Entre aquellas gentes no había uno que amara á aquel hombre, y, sin embargo, todos los corazones latieron, sintiendo algo del terror que él entonces experimentaba. ¡Estaba perdido!

Nadie se atrevía á exponer temerariamente la vida por él, y dentro de poco caería en las candentes llamas para quedar reducido á cenizas. Entonces sonó otro grito más fuerte que el anterior. Algo así como la explosión del barreno que levanta las capas comprimidas de la tierra, levantó aquellos pechos oprimidos por la ansiedad. ¡Un hombre cabalgaba en el antetecho de piedra del balcón de la casa!

Dio un salto, y adentro. Se internó en las profundidades de aquel horno; destruyó con la piqueta que llevaba en la mano los obstáculos que se le ponían delante, y llegando hasta Pedro Fames, á quien el miedo tenía paralizado, lo echó sobre hombros, saltó por encima de las brasas, ganó el balcón, y dando un salto gigantesco, se dejó caer á la calle entre la asombrada multitud, que prorrumpió un ¡viva!... estruendoso y frenético....

J. PERALTA VALDIVIA.

Deja de Existir Dona Rufinita M. de Cordova

El día 4 del corriente mes pasó a mejor vida, en esta ciudad, a la temprana edad de 35 años, 7 meses, 19 días, y después de ser confortada con todos los santos sacramentos, la estimable señora RUFINITA M. CORDOVA, esposa del Sr. Santiago Cordova, de San Cristobal, N. M., víctima de una larga y penosa enfermedad que supo resistir con verdadera resignación cristiana.

Los restos de la finada fueron conducidos el día 5 para San Cristobal, donde recibieron sepultura a cuyo funeral concurrió un grandísimo número de personas prueba del aprecio que toda la comunidad tenía por la finada que en vida fué

¿Se ha Fijado en ese Cerradillo de Ojo?

¡Seguramente Que Sí....!



Vengan y vean a su favorito, el divertido
BUSTER BROWN
y su Fiel
Compañero **TIGE**

que se exhibirá en una vista movible el domingo día 5 de Agosto, a las 2 de la tarde en el
TEATRO MIRAMON
Venga Ud. y traiga a todos sus hijitos para que se diviertan.
No cuesta nada la entrada.

Dicha Vista es por cortesía de
Gerson Gusdorf, Department Store

Gerson Gusdorf, Taos, N. M.
La Tienda de Calidad de Taos

SU CUPON
Un libro conteniendo datos muy importantes para personas de habla española en América será mandado GRATIS a cualquiera que llene el cupón abajo y lo despache a
MANUFACTURERS PATENT CO.
520 Fifty Ave.—New York.
Su nombre.....
Su dirección.....

Una buena cosa que saber.
Las Pastillas catacticas de Foley, son una física completamente sana y una exetiva ideal. Ellas guardan el sistema arreglado y bien purgado sin benenos y listo para resistir enfermedades. Mrs. J. Hunter, 1260 Stedman St. N. S. Pittsburg, Pa., escribe yo no puedo elevar las pastias de catacticas de Foley muy alto, por lo que ellas han echo para mi.
Se venden donde quiera.

FOLEY KIDNEY PILLS
FOR URICACIDEMIA, NEURALGIA, RHEUMATISM, KIDNEYS AND BLADDER
ALMORRANAS—HEMORROIDES
Requieren un Tratamiento Cuidadoso
EL UNGENTO PAZO es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las Almorranas simples, sangrantes, con plicazón externa. Una ó dos cañitas bastan. De venta en todas las Farmacias y Droguerías. Paris Medicine Co., St. Louis, Mo., E. U. de A.

El Arte de Amar o ser Amado.
El secreto para amar o hacerse amar. Mande \$1. y se le mandará a vuelta de correo. Tri-State Specialty Co., P. O. Box 743. El Paso, Texas. 26x30

NOTICE FOR PUBLICATION.
Department of The Interior, U. S. Land Office at Santa Fe, New Mex. July 7 1922.
Notice is hereby given that Torrence B. Rogers, of Tres Piedra, New Mexico, who, on July 26th., 1921, made Homestead entry, No. 042611, for Lots 1, 2, 3, 4, E½ W½; W½ E½; E½ SE½; SE½ NE½, Section 7, Township 27 N., Range 10 E N. M. P., Meridian, has filed notice of intention to make three year Proof, to establish claim to the land above described, before U. S. Commission, at Tres Piedras, Taos Co. New Mexico, on Aug. 24 1922.
Claimant names as witnesses: Ralph E. Mallary, Harry E. Gustafson, Pearl Hockman, James Martin, all of Tres Piedras, New Mexico.
A. M. Bergere Register.
First Pub. July 14 1922
Last Pub Aug. 11 1922

Feet Drag?
When it is an effort to drag one foot after the other, when you are always tired and seem lacking in strength and endurance, when aches and pains rack the body, it is well to look for symptoms of kidney trouble.
Foley Kidney Pills
banish effects of kidney and bladder trouble by removing the cause. They are healing and curative. They tone up and strengthen the weakened or diseased organs. They relieve backache, rheumatic pains, stiff joints, sore muscles.
W. W. Wells, Toquim, Mich., writes: "I got a real relief from taking Foley Kidney Pills. I was on my feet most of the time and got tired out. After taking Foley Kidney Pills, they made me feel like a new man. I recommend them to all customers and never have heard of one who says they did not give satisfaction."
Sold Everywhere.

Tarjetas Profesionales

Dr. J. J. BERGMANS
MEDICO Y CIRUJANO
TELEFONO NUMERO 21
Se arreglan anteojos científicamente
TAOS, - NEW MEXICO

F. T. CHEETHAM,
Abogado y Consejero en Ley,
Comisionado de los EE. UU.
Practica en todas las Cortes
del Estado y de los EE. UU.

William McKean
Abogado en Ley
Practica en todos las Cortes
de Nuevo Mexico
Ramó especial en leyes de
minería
Taos, - New Mexico

F. FRED MULLER,
CIRUJANO DENTISTA
Todo su Trabajo es Garantizado.
Dentaduras de Primera Clase.

Empastes de Oro, Platina y Pasta
Blanca a Precios Cómodos.
Coronas y Puentes de Oro
Extracciones sin Dolor.
Oficina contigua a "La Revista"
Taos, - Nuevo Mexico.

A. Av. Rivera
Abogado y Consejero en Ley
Practica en todas las Cortes
de Nuevo México y en la
Corte de Distrito de los Estados
Unidos. Se arreglan
asuntos de Entradas de
Domicilio de Administración en
la corte de Pruebas y se dá
pronta atención a colectaciones.
Oficina en:
Tierra Amarilla, N. Mex.

Trabajo Como un Guije

Las toses y resfrios de el verasón
usualmente abstenantes y
resiosentos. Por lo tanto hay
razón para usar un remedio
probable. La señora Margarite
Sale, Bishos Calif., Escribe:
"El de Alquitran de Foley es un
remedio, sufrí de resfrio la
mana pasada, la use y trabajo
como un guije.
Se vende en donde quiera.

No lean la linea que sigue
ro suscriptor. Si nos debe la
scripción, haganos remesa hoy.
ff.

DOLOR DE CINTURA

La Sra. Josefa Mendoza de
Garcia, de Prairie Lea, Texas,
nos escribió:
"Oy gracias al excelente
Cardui, al cual debo mi salud.
Se me quitó mi periodo por
cuatro meses, y me aquejaban
un dolor de cintura y de cabeza.
"Comencé a tomar el

CARDUI

La Técnica de la Mujer
"Me tomé seis frascos, y sané
por completo. Hoy me siento
sana y buena, que no me aqueja
ningún mal."
Millares de señoras atribuyen
al CARDUI su buena salud.
Lo hay en todas las boticas.
Pruébelo!

ENAGUAS Y ZAPATOS

Tenemos un numero limitado de enaguas de lana lisas en el es-
tilo popular de pliegas que vamos a vender baratas. Estas son
todas negras o azul oscuras. Efectos nuevos. Valen \$7.50 y
\$8.50, pero nosotros obtuvimos de un surticio de mercancías de
embargo. Mientras duren las ofrecemos como sigue:

Enaguas y un Par de Zapatos por \$5.95

Estos mismos zapatos anteriormente se
vendieron por \$10.00 el par.

El Primero que viene es ser-
vido primero

The Bond-McCarthy Co.

"Creciendo Mejor cada dia."

Taos, N. M.

CASOS Y COSAS DEL DIA

OPINIONES DEL MUNDO CIENTIFICO

La Vida en Marte y los Esfuerzos de
los del Mundo por Comprenderla

La reciente declaración del Sen-
ador italiano Marconi de que él
está convencido de que ciertas
señales radiográficas, que recibió
por una onda eléctrica de inmensa
longitud, vienen del planeta
Marte, ha excitado de nuevo la
curiosidad de los hombres de
ciencia a la Astronomía.

El mundo científico se prepara
con verdadera febrilidad para
contemplar la gran oposición que
habría entre la Tierra y Marte
en 1924. Entonces Marte estará
más cerca de la Tierra de lo que
ha estado por muchas generacio-
nes, la distancia de la Tierra a
Marte en 1924 será solamente de...
35,555,555 millas casi una baga-
tela, astronómicamente hablan-
do.

Hasta ahora se ha venido cre-
yendo que hay vida en Marte.
Todas las conclusiones científicas
parecen indiciar así. El telesco-
pio nos revela que Marte tiene
una atmósfera como la nuestra
con la única diferencia de que la
atmósfera marciana es mucho
menos pesada y por lo mismo más
sutil. Sabemos que hay agua en
Marte porque con el telescopio se
ve la nieve de los polos y como
esa nieve se funde en cada esta-
ción marciana. También nos en-
señó el telescopio que las aguas
de parte avanzaban sobre la su-
perficie sólida, produciendo cierta
coloración que el astrónomo Pe-
rreival Lowell cree que es la ve-
getación que aparece en deter-
minados periodos en aquel plan-
eta. Y si hay agua y aire y hay
también cierta cantidad de calor

revelarnos sorpresas inesperadas.

Mr. D. McArea, astrónomo
americano residente en Francia y
el Profesor David Toldd del
Ambers College, están constru-
yendo el telescopio más grande
del mundo, pues el tubo será el
tiro de una mina abandonada, el
cual tiene cincuenta pies de diá-
metro y se halla en Chamarral,
Chile. En el fondo de ese tiro
se hallará un gran disco de acero
lleno de mercurio, al cual se im-
primirá un movimiento vertigine-
so de rotación, a fin de que la
superficie tome una curvatura
cóncava parabólica, la cual ser-
virá de espejo. La imagen de
Marte cuando pase por el zenit
del tiro se reflejará hacia arriba
a un prisma de vidrio que se ha-
lla en la boca del tiro y de ahí la
imagen irá horizontalmente ha-
cia el ocular, y así verá el astró-
nomo el misterioso planeta y po-
drá colocar su cámara de mane-
ra de sacar fotografía de los pa-
ses de Marte.

Sin embargo ya desde ahora se
hacen objeciones a este telescopio
de nuevo tipo. Se dice desde
luego que como la superficie de
mercurio no se puede mover a di-
ferentes ángulos, solo se podrá
tomar la imagen del planeta en el
preciso momento en que pase so-
bre el zenit, pero contra esta
objeción se hace la observación
de que el telescopio amplificará
la imagen de Marte, venticinco
millones de veces, y que Marte
pasará varias veces sobre el tiro
de la mina de Chamarral en 1924.

Otros astrónomos dicen que la
velocidad que va a imprimirse al
disco de mercurio para obtener
esa amplificación hará que la ima-
gen de Marte se tome a milla y
media de la Tierra, pero con una
velocidad de diez millas por mi-
nuto, lo cual hará que se pierdan
las características de los paisajes
americanos, puesto que aun no se
distinguen fácilmente en un fe-
rocarril que corre a toda veloci-
dad

de la Tierra que nunca van a
pida que exista allí la vida.
Pero qué clase de vida sería la
que hay en Marte sería locura
siquiera intentar decirlo. Se sa-
be que Marte es un planeta más
viejo que la tierra, que probable-
mente se enfrió millones de años
antes que nuestro mundo y que
Marte tampoco ha alcanzado el
estado de la Luna, que es un
mundo enteramente muerto.
De que haya vida en Marte se
pasa fácilmente a conferir que
puede haber seres inteligentes ca-
paces de mandarnos un mensaje.
Por otra parte vemos que en
nuestra Tierra las especies ani-
males toman infinidad de for-
mas. Si hay seres inteligentes
en Marte es imposible saber cuál
será su forma corporal.
Quizá un observador de Marte
ponga en duda la vida de la Tie-
rra o que haya aquí seres inteli-
gentes. Y téngase en cuenta
que la inteligencia que afecta
tantas formas en la vida superior
humana y que es causa de admi-
rables progresos, está representa-
da en los animales por el instinto.
Así la hormiga y la abeja tienen
instinto más perfecto que el hom-
bre, pues ellas conocen todo lo
relativo a la organización y leyes
de una comunidad y el bienestar
de su nación, más de lo que los
hombres conocen. Muchas espe-
cies de hormigas hacen la gue-
rra a otras, formándose en bata-
llones y desplegando una táctica
que ya la envidiarían muchos ge-
nerales. Las abejas aunque se
las lleve a muchas millas de su
nido vuelven a él sin titubear.
Lo mismo hacen las palomas men-
sajeras.
Sea como fuera, los experimen-
tos que van a hacerse en 1924,
en que Marte va a estar más cer-
ca de la Tierra que nunca van a

Otra objeción es que una am-
plificación de 25,000,000 de veces
equivale a una disminución igual
en la brillantez de la luz y hará
imposible que se tome la instan-
tánea del planeta.
Como se ve, la cuestión de si
podremos o no, saber si hay vida
en Marte y si los marcianos quie-
ren tener el gusto de comunicarse
con nosotros, se va poniendo
cada día más difícil, y amenaza
con acabar en que no se verá na-
da y nos quedaremos tan igno-
rantes de la vida de Marte como
antes.

Entierran Viva a una Senorita
Creyendola Muerta, y Muere
Mérida, julio, 18.—Un extraño
caso de catalepsia cuyos resulta-
dos han sido fatales a la postre,
acaba de tener lugar en esta ca-
pital llamando poderosamente la
atención de todo el público.
Repentinamente se enfermó la
señorita Regina Argáez y a pesar
de habérsele proporcionado cuan-
tos auxilios Médicos fueron de vi-
gor, los familiares desesperaron
de salvarla y la creyeron muerta
pocas horas despues.

El facultativo llamado para que
extendiera el certificado de de-
función, sugestionado tal vez por
las causas a que atribuía la fami-
lia la enfermedad y violenta de-
saparición de la paciente no hizo
el reconocimiento de rigor del
que suponía cadáver, concretán-
dose a extender el certificado, ba-
sado en los datos que obtuvo de
la familia.

Señorita Arganez fué conduci-
da después de haber sido velada

al panteón de la ciudad, pero co-
mo la inhumación se verificó en
las últimas horas de la tarde no
hubo el tiempo necesario para
terminar el arreglo de la fosa,
dejándola solamente cubierta con
las losas y encargando a un alba-
ñil procediera a la mañana si-
guiente a cubrir con tierra lo que
consideraban como mortales des-
pojos.

Al día siguiente el Albañil Cás-
tulo Cué, presentóse muy tem-
prano a cumplir con su trabajo y
se disponía a llenar de tierra la
fosa cuando ruidos producidos en
el féretro llamaron la atención.

Creyendo que se trataba de un
derrumbe de tierra no prestó más
atención a aquel ruido, pero su
sorpresa fué terrible al escuchar
débiles lamentos que salían del
cajón, y que lo obligaron a em-
prender precipitada carrera pre-
sa de un pavor indescripible.

La primera providencia que to-
mó fué dar parte a la familia
Argáez que presurosa se dirigió
al panteón y levantando las losas
y la tapa del féretro pudo conven-
cerse de que efectivamente la
"enterrada" se quejaba y se agi-
taba dentro del ataúd, presa de
nerviosas convulsiones. Atendi-
da violentamente, se logró que la
señorita Regina recuperara el co-
nocimiento y diera muestras de
sorpresa al encontrarse en aquel
sitio rodeada de todos sus fami-
liares.

Cuando su estado se le permi-
tió y logró ponerse en pie, vió el
lugar de donde había salido, las
lágrimas de emoción de sus pa-
rientes, y la causa del espanto del
albañil quien no podía creer lo
ocurrido, y comprendiendo todo
lo que había pasado y el error de
que había sido victima, le sobre-
vino un síncope que le ocasionó
verdaderamente la muerte.

Fácilmente se comprenderá la
sensación que causó en esta ciu-
dad todo lo ocurrido y las críticas
que se le han dirigido al galeno
que tan ligeramente otorgó un
certificado de defunción.

Los familiares de la señorita
tardaron mucho tiempo como es
natural, en creer que la "segunda
muerte de ella fuera definitiva y
solo cuando varios médicos de re-
conocida competencia aseguraron
bajo su firma que la enferma ha-
bía muerto a consecuencia de una
aurícula, procedieron a enterrarla
otra vez.

Sólo hay Un
"BROMO QUININA"
Es el LAXATIVO BROMO QUININA (Pa-
tillas), remedio de fama universal contra
Resfriados, la Gripe e Influenza. Alivia un
Resfriado en Un Día. Exíjase el Legítimo con
la firma de E. W. Grove en cada frasco. Paris
Medicine Co., St. Louis, Mo., E. U. de A.

El Dolor lo Tenia Despierto
en la Noche.

J. W. Pock Comopolis Pennsyl-
vania escribe: sufrí terrible dolor
incapas de acostarme en la noche.
Me trataron diferentes Doctores,
tres semanas pasadas comense a
tomar las piloras de Foley para
los riñones. La mejora en mi con-
dición es realmente admirable.
Se venden en donde quiera.

GRANDE REDUCCION EN UN PIANO

Tenemos un piano de primera
clase cerca de Taos. Del cual que-
remos disponer prontamente a pre-
cio muy reducido.
Terminos a personas responsa-
bles si enteresado, Deriganse a
Denver Music Co. Denver, Colo.
26x30.

Ambition

TIRED MEN and WOMEN
who "feel old before their time,"
who are languid, have no energy and
lack ambition—these are often sufferers
from kidney trouble.

Weak, overworked or diseased kidneys are
indicated by ambitionless, always tired, nervous
condition, by sallowness of skin and puffiness
under eyes, backache, stiff joints, sore muscles,
or rheumatic pains.

Foley Kidney Pills
get right at the cause of suffering and misery,
regulate the kidneys and bladder and restore to
sound and healthy condition.
N. R. Reece, Dublin, Ga., writes: "I want to
say I am better. Before I started to take Foley
Kidney Pills I could not turn over in the bed I
had each acetate pain in my back and hips. I
was so stiff I could not bend over and I had to
get up at night five to six times. By taking Foley
Kidney Pills I am up and able to do my work
Sold Everywhere.

PARA ECZEMA, ERISIPELA,
SARRA
PURIFINA
HALES DE LA PIEL.
EN TOBAC LAS BOTICAS
NICKMAN-MCCOY CO. NEW YORK



—Durante tres días tuvimos la grata satisfacción de ver entre nosotros a nuestro popular amigo don Isidoro Armijo, Recaudador de dineros de la Oficina de Terrenos y ex-editor de LA REVISTA, quien recibió a su llegada la más cordial bienvenida de parte del hospitalario pueblo de Taos. El Sr. Armijo llegó a esta con importantes negocios personales y hoy regresó para la capital del Estado llevando la más grata impresión de su estancia en Taos y convencido del mucho y sincero aprecio que tienen por él los taoseños.

—Nuestro particular amigo Hon. Juan N. Vigil, residente de Talpa, regresó ayer de un viaje de negocios que hizo a Colorado, después de haber recorrido Antonito, Alamosa, Capulla y algunas otras poblaciones.

—En compañía de su estimable esposa doña Floripa Vigil, tuvimos el gusto de ver en nuestro despacho, ayer, a nuestro buen amigo don Juan B. Vigil, de Arroyo Hondo.

—A principios de la presente semana llegaron a la plaza, en el cumplimiento de su deber como agentes sobre impuestos federales los señores Manuel P. Manzanares y Andrés Romero, de Santa Fe.

—El miércoles tuvimos el gusto de ver en nuestro despacho a los señores Anastasio Santistevan y Juan José Tenorio.

—Con importantes negocios oficiales partió para Tres Piedras y Questa, a principios de la presente semana, el joven Tranquilino Trujillo, Diputado Alguacil Mayor de este Condado, habiendo regresado ayer.

—Don Samuel P. Martínez, residente de colonias, llegó a la plaza a principios de la semana con importantes negocios personales y tuvimos el gusto de verlo en nuestro despacho.

—De visita a sus numerosas amistades y parientes, llegó a la plaza, el lunes de la presente semana, la estimable señora doña Emilia E. Lacombe, de Santa Fe, y tuvimos el gusto de verla en nuestro despacho.

—Con objeto de tomar parte en la examinación de maestros, llegó a la plaza, a fines de la semana pasada, nuestro buen amigo J.

B. Gallegos, de Cerro, y nos hizo una agradable visita.

Cada dólar pagado por Tarlac, es dinero bien gastado. De venta por Río Grande Drug Co.

—Otros de los visitantes a la plaza a fines de la semana próxima pasada fueron los jóvenes Samuel Sisneros, de Questa y Tomás Monjragón, de Ranchos de Taos, quienes vinieron con el fin de tomar parte en la examinación de maestros.

—Procedente de Castilla, donde radica, llegó a la plaza, a principios de la presente semana, nuestro cumplido suscriptor Fernando Mayer Jr., y tuvimos el gusto de recibir su visita.

—Antier tuvimos el gusto de saludar en nuestro despacho, a nuestro buen amigo don Alfredo Trujillo, quien llegó procedente de Peñasco, de visita a sus padres.

Tanlac es una medicina familiar, tan buena para los niños como para los jóvenes que van creciendo. De venta por Río Grande Drug Co.

—En Compañía de sus dos hijas Beatriz y Bernarda, tuvimos el gusto de ver en nuestro despacho, el lunes de la presente semana, a nuestro buen amigo y cumplido suscriptor, don Francisco Maestas, de Talpa.

—Cuando sus zapatos "comienzan a enseñar los dientes" o a quedarse con la boca abierta, es que necesitan algún remedio o remiendo, o medias suelas. Llévelos a la acreditada ZAPATERIA de Luis Lucero que está situada en frente de la casa que habitó Kit Carson, quien le cobrará un precio justo por dejarlos como nuevos.

No sufra por más tiempo. Mantenga su estómago en buena condición tomando Tanlac, y coma lo que Ud. quiera. De venta por Río Grande Drug Co.

—DE VENTA:—Un par de zapatos propios para el trabajo; edades de 8 y 9 años. Un par de guarniciones y un buggy, todo en muy buena condición. Se vende a precio reducido por dinero al contado o a plazos a personas responsables. Para mayor información dirijanse a J. B. VIGIL Arroyo Hondo, N. M. 29x32



(Por Isidoro Armijo)

El día 22 (domingo) fué un día de gala para Santa Fe. El anuncio de que los valientes peloteros de Taos se disputarían los honores con los conquistadores de Santa Fe, había causado por todo el Estado y en ese día llegó gente de todas partes del Condado.

Más o menos cien personas de Taos llegaron a testiguar uno de los juegos más reñidos en la historia de la vida de deportes de los jugadores de Santa Fe. Los jugadores de Santa Fe se habían acostado sobre sus almohadas color de rosa a soñar que cuando llegarán los jugadores de Taos, todo lo que tenían que hacer era echárselos en la bolsa.

Tanto fué el miedo que los de Santa Fe tuvieron que para ese día tenían en el campo del fuego como tirador de la bola al famoso Gómez de Colorado. También es uno de los del tiro el Sr. Weiss, jugador profesional, pero en este juego no tomó parte sino hasta el

último inning. Los de Taos entraron a la plaza con el estocismo del indio, sin trompetas, combolos o música. Los caballeros y señoras que vinieron a entusiasmarlos, en sus automóviles, no desplegaron el pendón de Taos ni cosa igual, como podía notarse en cada carro de Santa Fe. No se podía ver una sola cosa que indicara que Taos estaba en Santa Fe.

Pero desde el primer inning, empezaron a parar las orejas; don Daniel Ortiz y Gómez no se daban cuenta de lo que pasaba. Pronto miraban indios con tranchetas. Los de Taos callados pero en la obra, demostrando el mejor humor posible ante un tumulto contrario.

Se cree que habría más que mil personas en los asientos. Minuto por minuto se disputaban los tiros la victoria, que con cada momento se hacía más cara para uno y otro. Nada por nada y nada por nada: nada por nada! Gómez esta-

ba "súpito". Ortiz se puso pálido como cirio pascual y los pregones de Santa Fe estaban tristes hasta que por un error de Taos, por la mala fortuna dio a Santa Fe una por nada.

Siguió el juego con más entusiasmo. Gómez corrió a la tercer iglesia y por mala fortuna se torció una pierna quedando incapacitado para batirse con los Taoseños, entregándole la bola a Weiss, quien se dice es el mejor tirador de bola de los dos y jugador profesional. Los amigos y jugadores de Weiss en Santa Fe reclaman que éste también estaba incapacitado para tirar la bola. En resumidas cuentas, con Weiss en el puesto, la primera bola fué nuestra y se le aplicó tan buen garrotazo que se la mandó afuera de los campos. Inmediatamente Taos se reorganizó y de dos por tres cambió el juego como por el soplo de la mágica quedando el juego 3 por 4 a favor de los indios de Taos.

Se vieron por nuestra ciudad los sports Filimon Sanchez, José Des-George, Davis Struck, Jesús Montoya, S. Gomez, y cincuenta más. IMPRESIONES DE LOS DEPORTISTAS DE TAOS EN SANTA FE.

Nuestro paisano Isidoro Armijo fué uno de losregonadores de Taos. Durante todo el juego estuvo en su puesto entusiasmándolo, gritando, riendo, apostando pero macheteando a Santa Fe.

Las apuestas a favor de Santa Fe eran miles. El Sr. Armijo ofreció hacer una apuesta de quinientos pesos en condiciones de un peso de él por tres de la víctima. Para esto era necesario poner mil quinientos pesos contra sus quinientos. No es necesario decir que no hubo "SPORTS" en Santa Fe para tomar esa apuesta, aunque creían que el juego iba a ser una farza desde el principio.

Mela el Hombre...

Si Ud. tiene interés de que en su Condado haya el mejor periódico del Estado, ayude a LA REVISTA con el importe de su suscripción, y haga que sus vecinos comprendan la necesidad que hay de prestar su decidido apoyo a su periódico favorito. En lugar de suscribirse a periódicos de estados extraños que ningún interés pueden acarrearlos, el deber de Ud. es suscribirse a los periódicos de su propio Condado, con lo cual se conseguirán dos cosas: la primera, prestarle el apoyo al periódico local hasta hacerlo que se distinga entre todos los de su clase, y segunda, disponer Ud., en su propia casa, de un semanario interesante e instructivo que semana tras semana le llevará las nuevas de más actualidad y la orientación de los asuntos políticos en general. Este año es de política y Ud., como ciudadano amante de conocer el desarrollo de todas estas cuestiones de tanto interés, debe recibir LA REVISTA si aún no se ha suscrito a ella. No le cuesta más que dos pesos al año y en cambio tiene Ud. en su hogar un periódico noticiero y moral. Pida de una vez su suscripción.

LOS FUNERALES DE UN EX-TERANO DE LA GRAN GUERRA

El lunes de la presente semana llegaron a esta, de Francia, los restos del joven Manuel A. Martínez, otro de los héroes Neo-mexicanos que sacrificaron su vida en aras de la libertad del mundo. El joven Martínez fué un residente de Taos, en donde siempre fué estimado, por lo que sus funerales se vieron sumamente concurridos tanto por las diferentes asociaciones católicas de Taos, como por otras muchísimas personas que sentían por el joven Martínez, particular aprecio y cariño.

Debido a la falta de espacio en este número no publicamos unas resoluciones que recibimos, pero lo haremos en nuestro próximo número.

FALLECE UN DISTINGUIDO CIUDADANO DE RANCHOS DE TAOS.

Según lo comunicamos a los lectores de LA REVISTA, la semana pasada, el distinguido ciudadano don José Francisco Romero, dejó de existir en su casa residencia de Ranchos de Taos, a las 3 de la mañana del próximo pasado día 21 del corriente mes, como resultado de varias complicaciones que últimamente se agregaron a la enfermedad que desde hacía algún tiempo mantenía quebrantada su salud.

El Sr. Romero fué un miembro de una de las familias más antiguas de Nuevo México, habiéndose distinguido siempre por su acrisolada honradez, por su laboriosidad y por sus sentimientos de humanitarismo, lo cual contribuyó para que todo el pueblo en general lo viera siempre con el más grande cariño, respeto y admiración. Su mano estuvo siempre lista para ayudar al necesitado; y de su boca salieron siempre sanos consejos para alentar a todos aquellos de sus semejantes que las vicisitudes de la vida los sumía en el desconsuelo y la tristeza. Por todo esto, el Sr. Romero era una de las figuras más bien estimadas y populares del Condado de Taos, y su muerte ha venido a causar hondo pesar entre las muchísimas amistades que supo grangearse, y a dejar un vacío que muy difícilmente podrá ser llenado.

El Sr. Romero deja para llorar eternamente su despedida de este valle de lágrimas, a tres hermanos: don Miguel Antonio, don Cristóbal y don Pedro; a cuatro hijos: Benigno, Claudio, Benito y Adolfo; a una hija, Teodosia, y a gran número de parientes. Los funerales del extinto, a los cuales concurrió un grandísimo acompañamiento como prueba palpable del sincero cariño que todo el pueblo sentía por el finado, tuvieron verificativo el sábado a las 10 de la mañana, habiéndose celebrado una misa de cuerpo presente, en la cual ofició el Rev. Padre José Giraud, y recibiendo cristiana sepultura sus restos en el Camposanto de los Llanos de Quemado.

Enviamos nuestro más sincero pésame a los deudos del estimable finado y deseamos que Dios les mande pronto consuelo y que haya recibido en la mansión de los justos el alma del extinto.

Deja de Existir la Estimable Señora Rebeca L. Valdez

Taos, N. M., Julio 24 de 1922, Sr. Editor de "La Revista de Taos," Muy Sr. mío:

Sírvase publicar en las columnas de su apreciable semanario lo siguiente: El día 20 de Julio, a las 3 de la tarde, dejó de existir, en su residencia de Prado, la respetable señora Rebeca L. de Valdez, habiendo sufrido con paciencia y resignación de verdadera cristiana una penosa enfermedad interior por el espacio de cinco meses. Contaba al tiempo de su sentida muerte, 52 años de edad y deja para llorar su eterna despedida, a su esposo Fidel A. Valdez; a cuatro hijas: Petrita V. de Martínez; Afortunada V. de Gallegos; Adelaida V. de Roybal y Geneveva Valdez; a 6 nietos, a su madre doña María Plácida Medina de Valdez, a varios hermanos y a un crecido número de amigos que en vida supo grangear.

En la noche fué velada y al siguiente día fué llevada a la Iglesia de Nuestra Señora de Guadalupe, en donde se le rezaron oraciones fúnebres por el Rev. Padre José Giraud. De allí fué llevada al Camposanto donde recibieron sus restos cristiana sepultura. Tanto en el velorio como en el funeral tuvo un gran acompañamiento de parientes y amigos. Que dios reciba su alma en la mansión de los justos, y que mande el bálsamo de consolación a su apesadurada familia, son mis sinceros deseos.

Un Suscriptor.

El Gobierno Asume....

(Viene de la primera plana.) en leyes anteriores. Dieron además noticia al senador que el material rodante recién reparado se encontraba en mal estado a causa de la falta de experiencia de los nuevos empleados en los talleres.

Además, los directores de las juntas ferrocarrileras han declarado que sería imposible para ellos obtener hombres en el evento de huelgas futuras, si ahora reconocieran los derechos de prioridad a los huelguistas con detrimento de los rompehuelgas admitidos cuando comenzó el paro.

Se ha sabido que en concepto del gobierno los empleados huelguista de los talleres no se consideraran fuera de la ley, como había supuesto la junta de trabajo y tenían entendido algunas empresas, según declaraciones oficiales.

Por su parte, el presidente de la Federación Americana del Trabajo, Samuel Gompers, ha declarado que en la conferencia de las uniones nacionales e internacionales celebrada en Washington se decidió declararse en completa simpatía con los huelguistas de los talleres y deseando un éxito decisivo en la actual controversia. Añota Gompers además que de todas partes del país se reciben noticias de que la opinión general simpatiza con los obreros ferroviarios que luchan por el deber y la justicia.

ESTAN EN MI PODER DOS VACAS QUE APARECIERON EN EL RANCHO DE DON TORIBIO MARTÍNEZ, TRES PIEDRAS, CABILDO 27 N., HILERA 9, SEC 12, desde el día 18 de Junio. Las vacas traen becerro negro de dos años, y ternera colorada bole de 2 años, marcada con una T y una V en el lado izquierdo. Una vaca es blanca, marcada en el cuadril izquierdo con tres rayitas | | |; la otra vaca es color zorrillo y es la que estaba antes en mi poder y herrada con mi fierro. Sus dueños pueden pasar a recogerlas pagando el cuidado y el valor de este aviso. 294t.

Tosia tanto que no podía dormir.

Garganta comosonienta, toses y pasmos asmáticos le rompían a uno el descanso y devilitan el sistema, y enfermedades serias pueden resultar, Enos Holbert, Paull, Ind, escribe yo tuve un severo resfrio y tosía continuamente en la noche casi no dormía. La Miel y Alquitran de Foley paro mi tos.

Se vende en donde quiera.

Aviso Importante

Por medio de las presentes líneas se pone en conocimiento del público que todas las personas que tengan cuentas pendientes con el estado del finado Jose Francisco Romero, se sirvan pasas desde luego a arreglarlas con los abajos firmados, ya sea que dichas cuentas sean a favor o en contra de dicho estado.

Benigno Romero, Rosalío Mondragon, Claudio Romero, Benito Romero, Adolfo Romero.

4t

Para Aliviar Un Resfriado en Un Día

Tómese el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Quitale la Tós, Dolor de Cabeza y Resfriado. Exíjase el Legítimo con la firma de E. W. Grove en cada frasquito. Paris Medicine Co., St. Louis Mo., E. U. de A.

ASPIRIN Dijan "Bayer" e Insistan en ello!



Al menos que vean el nombre "Bayer" en el paquete de pastias no estan consiguiendo los genuinos productos Bayer proscriptos por medicos mas de veinte y dos años y probado solo por millones para

Refríos Dolor de cabeza
Dolor de muela Lumbago
Dolor de oído Rumatismo
Neuralgia Dolor Dolor
Acepten solo paquete de "Bayer" que contiene direcciones propias. Cajas de tamaño que contienen docena de pastias cuesta solo unos cuantos centavos. Droguistas tambien vende botellas de 21 y 100. Aspirin es la marca de Bayer Manufacturada de Monosalicido de Acido Salicido.

Libreria de LA REVISTA DE TAOS

No se Envian Pedidos que no Vengan Acompañados de Su Importe.

- Aritmetica elemental español 75c
- Ortografia de la lengua castellana 50c
- Gramatica 75c
- Elementos de historia general 75c
- Gramatica completa 4.00
- Metodo de musica vocal 1.00
- La palabra en público 2.00
- Metodo de olendorff 2.50
- Clave M. de Olendorff 25
- Manual de Fotografia 1.75

LIBROS RELIGIOSOS

- Comulgador General 1.00
- Visita al Santisimo Sacramento 75
- La Azucena 75c
- Sacrada Comunion 75c
- Religion 50c

NOVELAS Y OTROS LIBROS

- Biblioteca del Caballo 3.00
- Arte de domar caballos 2.50
- El ingenioso Hidalgo, Don Quijote de la Mancha 1.50
- Las aventuras de Telemaco 1.00
- Las mil y una noche 3.00
- El ama de casa 50c
- El judío Errante 1.00
- Geneveva de Brevante 50c
- Porque reinciden las viudas 35c
- Manual de artes y oficios 75c
- Las obras del amor 35c
- El ruiseñor yucateco 50c
- Cartas de amor 50c
- Estilo general de cortes 35c
- Juegos de manos y de barajas 85c
- Para decir la buena ventura 75c
- Manual de medicina usual 1.25
- Julietta y Romeo 35c
- Las mil y una noche 1.00
- Guarino mesquino 50c
- Los hijos del champayne 50c
- Las mil y un día 1.00
- Para conquistar las mujeres 1.50
- Para ser su propio medico 75c
- La magia negra 50c
- La magia blanca 50c
- El paraíso de las mujeres 65c
- El cocinero universal 75c
- Glories de Mexico 1.00
- Malditas sean las suegras 50c
- Su majestad y el amor 65c
- Malditas sean las mujeres. 75c
- El contador mexicano 50c
- Libros de los enamorados 65c
- Juegos de manos 75c
- Para ser un buen ventrilocuo 75c
- Para ser un buen actor 1.00
- La gramatica del amor 35c
- Cultivo de chile 50c

ROSENDO FERNANDEZ,
Estafetero y Comerciante en General.
ARROYO SECO, N. MEX.
Tengo en conexión carnicería. Comprando y vendiendo zaleas, cueros, lana y toda clase de productos del país. Y pago los mejores precios del mercado. Solicito el principio de todos mis amigos. 301t.